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1. ВЫВОДЫ 

1. Итоги 

За период с 13 по 19 октября в российских СМИ выявлено 6101 публикация с упоминанием 
Континентальной хоккейной лиги. Молодежную хоккейную лигу упомянули 517 раз, Женскую 
хоккейную лигу – 71 раз. 

2. Тональность 

Общая тональность материалов российских СМИ о КХЛ нейтральная.  

Негативные инфоповоды:  

• КХЛ: хоккейный инвентарь (14 сообщений) 

• КХЛ: судейство (12 сообщений) 

• КХЛ: реклама банка «Тинькофф» (4 сообщения) 

• КХЛ: качество льда (4 сообщения) 

Позитивные инфоповоды: 

• КХЛ: определились первые 16 участников Матча звезд КХЛ 2023 (61 сообщение) 

• КХЛ: Проскуряков, Хафизуллин и Голдобин – лучшие игроки недели в КХЛ  (31 
сообщение) 

• КХЛ: уровень лиги (7 сообщений) 

• КХЛ: развитие лиги (3 сообщения) 

• КХЛ: урок хоккея с КХЛ (1 сообщение) 

3. Инфоповоды 

• Нападающий ХК «Амур» Александр Хохлачев ночью напал на машину местного 
жителя Хабаровска 

• ХК «Спартак» установил рекорд клуба в КХЛ, победив в семи матчах подряд 

• Определились первые 16 участников Матча звезд КХЛ 2023 
• КХЛ определила лучших игроков шестой игровой недели сезона-2023/2024 

• Интервью Брэндона Ипа - о «Куньлуне», Китае, КХЛ, Ларионове и Капризове 

4. Главная новость недели 

Нападающий ХК «Амур» Александр Хохлачев ночью напал на машину местного жителя 
Хабаровска 

5. Рейтинг спикеров 

• Валерий Каменский, вице-президент КХЛ (35 сообщений) 

• Алексей Морозов, президент КХЛ (6 сообщений) 
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2. АНАЛИЗ ПУБЛИЧНОЙ АКТИВНОСТИ ТЕМАТИКИ ХОККЕЯ 

2.1. Динамика количества публикаций с квартальной ретроспективой по КХЛ, 
МХЛ, ЖХЛ  

За период с 13 по 19 октября в российских СМИ выявлено 6101 публикация с упоминанием 
Континентальной хоккейной лиги. Молодежную хоккейную лигу упомянули 517 раз, Женскую 
хоккейную лигу – 71 раз.1 

График 1. Динамика упоминаемости лиг 

  

 
1 Без учета новостных агрегаторов 
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2.2. Распределение упоминаний КХЛ, МХЛ, ЖХЛ по типам СМИ 

2.2.1. Сравнение долей СМИ по лигам  

 

График 2. Доли СМИ, КХЛ 

 

 

График 3. Динамика по СМИ, КХЛ 
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График 4. Доли СМИ, МХЛ 

 

График 5. Динамика по СМИ, МХЛ 
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График 6. Доли СМИ, ЖХЛ 

 

График 7. Динамика по СМИ, ЖХЛ 
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2.2.2. Рейтинг СМИ, упоминавших лиги (ТОП-10 источников по количеству)  
 

В топ источников по числу публикаций для всех лиг преобладают интернет-издания2. 
 

График 8. ТОП-10 источников, КХЛ 

 

 

График 9. ТОП-10 источников, МХЛ 
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График 10. ТОП-10 источников, ЖХЛ 

 

2.3. Распределение упоминаний КХЛ, МХЛ, ЖХЛ по тональности 

График 11. Тональность, КХЛ 
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График 12. Динамика тональности, КХЛ (месяц) 

 

График 13. Тональность, МХЛ                          График 14. Тональность, ЖХЛ 
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2.4. Информационные поводы КХЛ за отчетный период 

2.4.1. Топ-5 информационных поводов КХЛ 
 
В таблице представлено топ-5 событий (инфоповодов) КХЛ по числу публикаций и 
заметности за рассматриваемый период. 

 

№ Событие 
Количество 
сообщений 

1 
Нападающий ХК «Амур» Александр Хохлачев ночью напал на 
машину местного жителя Хабаровска 

275 

2 
ХК «Спартак» установил рекорд клуба в КХЛ, победив в семи матчах 
подряд 

70 

3 Определились первые 16 участников Матча звезд КХЛ 2023  61 

4 
КХЛ определила лучших игроков шестой игровой недели сезона-
2023/2024 

31 

5 
Интервью Брэндона Ипа - о «Куньлуне», Китае, КХЛ, Ларионове и 
Капризове 

30 

2.4.2. Топ-5 информационных поводов по результатам матчей 
 
Топ-5 событий (инфоповодов) по числу публикаций за рассматриваемый период по 
результатам матчей 

 

№ Событие 
Количество 
сообщений 

1 ХК «Спартак» одержал победу над «Торпедо» в гостевом матче КХЛ 155 

2 ХК «Амур» обыграл ХК «Трактор» в матче КХЛ 113 

3 ХК «СКА» разгромил ХК «Адмирал» со счетом 5:0 104 

4 ХК «Северсталь» разгромила ХК «Торпедо» со счетом 4:0  94 

5 ХК «СКА» одержал победу над ХК «Динамо» (Минск) в матче КХЛ 93 
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2.4.3. Негативные информационные поводы/высказывания 
 

№ Событие 

Количество 

сообщений/ 

перепечатки 

1 КХЛ: хоккейный инвентарь 3 (14) 

2 КХЛ: судейство 3 (12) 

3 КХЛ: реклама банка «Тинькофф» 1 (4) 

4 КХЛ: качество льда 1 (4) 

Тема: хоккейный инвентарь 

Игорь Ларионов, главный тренер ХК «Торпедо»  

• «Много брака в передачах в первом периоде? У каждого есть свое видение. Слово 

«брак» очень сильное. Сказать, что было слишком явным, этого не было. Наоборот, 

похвалил ребят за игру в первом периоде. Не знаю, о каком браке идет речь, мы 

играли плотно, компактно, в зоне атаки не было разрыва между нападающими и 

защитниками. В этом плане затрудняюсь акцентировать внимание на брак. Без 

ошибок не бывает ни одной игры. Хочешь, чтобы она была совершенной, абсолютно 

правильной, но мы играли против хорошего соперника. Здесь ссылаться на плохой 

лед... Могу сослаться только на плохие клюшки. Если бы на моем месте был Скотти 

Боумэн, клюшек защитников, которыми мы играем, просто не было бы в раздевалке. 

Тонкими крюками вот такого размера при довольно среднем качестве льда уже никто 

не играет, если говорить про НХЛ. Это преступление, что мы такие клюшки получаем, 

что ребята ими играют. Мне жалко. Если бы у нас был запас качественного 

инвентаря, я просто собрал бы всю пачку и отдал бы детям 7-8 лет, чтобы они ими 

начинали. Потому что это не клюшки для игроков КХЛ». 

Никита Филатов, бывший нападающий клубов КХЛ 

• «Я написал одному товарищу в «Торпедо», спросить, чтобы имелось ввиду. Поэтому 

и написал, потому что не до конца понял, что имеется ввиду. Когда дело касается 

качества клюшек - тут все понятно. С учетом того, какие сейчас проблемы с 

поставкой [клюшек].  По поводу толщины крюка и высоты, как выяснилось, тут есть 

несколько нюансов. У крюка есть длина, есть толщина, то, на чем крюк стоит. А есть 

высота. В случае с Игорем Ларионовым, так понимаю, речь шла о высоте крюка. 

Почему это касается защитников и качества льда? Потому что когда лед не 

высочайшего уровня, шайба может подпрыгивать, и ее гораздо тяжелее 

останавливать. И дополнительные даже полсантиметра именно в высоте крюка 

имеют роль». (2 сообщения) 

Тема: судейство 

Владимир Плющев, экс-главный арбитр Лиги, экс-главный тренер сборной 
России  

• «Мне больше всего понравилось последнее интервью Анисимова, буквально вчера 

его прочитал. Там в первом же вопросе журналист говорит, что судейство отличное, 
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скандалов нет - и, умывая руки, переходит на качество льда. А главный арбитр тут же 

с радостью становится главным ледоваром КХЛ - и долго рассуждает о том, в чем, 

как следует из текста, разбирается так же поверхностно, как в судействе. Это уже 

дуэт комиков! Все по-прежнему, скандал за скандалом. Возьмите последний матч 

«Спартак» - ЦСКА, очередная грубая, результативная ошибка. Если в предыдущем 

скандале пострадал «Спартак» - от «Сочи», то теперь к красно-белым долг вернулся. 

Гол Голдобина. Стопроцентный фол Порядина на форварде ЦСКА Каменеве, тот 

падает, теряет шайбу - и через одну-две секунды «Спартак» забрасывает шайбу. 

Победную шайбу! Получается, только с участием «Спартака» в последнее время из-

за ошибок в арбитраже сделаны два результата. Вот вам и «нет скандалов». Пресса 

умывает руки и варит лед (смеется). А главный тренер ЦСКА Сергей Федоров, 

видимо, побоялся очередного штрафа за критику, которыми всех в КХЛ замордовали. 

Хотя в телетрансляции было видно, как Каменев возмущался и пытался атаковать 

арбитра. Природа та же самая, что и в матче «Спартак» - «Сочи», когда засчитали 

шайбу после свистка. Со стороны руководства судейского корпуса идет имбурде - 

имитация бурной деятельности. В этом сезоне наимитировали, что в каких-то 

эпизодах голы после свистка засчитываются - но после скандала с «Сочи» втихаря 

эти поправки отменили. А в прошлом сезоне вели отчаянную борьбу с отсечениями, 

штрафы за него сыпались по поводу и без. В этом сентябре на это нарушение, 

заметил, смотрели уже не так пристально, какие-то моменты пропускались. А все 

потому, что нет четкой, профессиональной линии в руководстве корпусом. В итоге от 

таких шараханий страдают арбитры - и наш хоккей. Вот и в эпизоде Каменев - 

Порядин на движении был удар сзади ногой. В прошлом сезоне сразу бы дали 

«5+20». В любом случае это стопроцентный фол. К несчастью, пропущенный». (5 

сообщений) 

Тема: реклама банка «Тинькофф» 

Александр Кожевников, двукратный олимпийский чемпион 

• «События в мире накладывают огромный отпечаток на все - даже на наше 

восприятие спорта, хоккея. Пока даже юношеские команды России вновь отстраняют 

от всех турниров, мы включаем ТВ и видим, как в XXI веке целые кварталы и города 

стираются в пыль, дети погибают сотнями. И ничего, все молчат, никого даже от 

спорта не отстраняют. Вот это двуличие просто угнетает. К сожалению, оно 

проявляется и в нашем хоккее. Уже говорил о том, что КХЛ не должна быть в стороне 

от нашего народа. Идет СВО, но героев спецоперации по-прежнему так и не 

приглашают на хоккей, не отмечают, не дают проводить торжественные 

вбрасывания. Смотрю НХЛ - там перед матчами до сих пор чествуют ветеранов 

американских войн, которые шли чуть ли не в прошлом веке и в тысячах километров 

от Штатов. А у нас все спят, разве что СКА и ЦСКА на старте сезона какие-то 

мероприятия провели. В КХЛ если что и напоминает об СВО, то косвенно - фамилия 

негодяя-банкира на каждом борту. Да, знаю, что свой банк он вроде кому-то продал. 

Но зачем нужно на каждом хоккейном матче напоминать о человеке, который сделал 

деньги на нашем народе, а теперь из-за бугра его унижает? Знаете, Задоров на этом 

фоне - наивный и невинный мальчик. Считаю, что такое - неуважение к себе и просто 

позорище. КХЛ нужно срочно просыпаться!»  (4 сообщения) 
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Тема: качество льда 

Николай Прохоркин, нападающий ХК «Сибирь»  

• «Такое случается. Думаю, не лед причина гола. Но сейчас ни у одной команды КХЛ 

нет качественного льда. Не знаю, куда смотрит руководство, которое должно 

проверять качество. Пока ни одной игры не было, чтобы хороший лед продержался 

весь период». (4 сообщения) 

2.4.4. Позитивные информационные поводы/высказывания 
 

№ Событие 

Количество 

сообщений/ 

перепечатки 

1 КХЛ: уровень лиги 2 (7) 

2 КХЛ: определились первые 16 участников Матча звезд КХЛ 2023 1 (61) 

3 
КХЛ: Проскуряков, Хафизуллин и Голдобин – лучшие игроки 

недели в КХЛ  

1 (31) 

4 КХЛ: развитие лиги 1 (3) 

5 КХЛ: урок хоккея с КХЛ 1 (1) 

Тема: уровень лиги 

Егор Филин, нападающий системы ХК «Спартак», ХК «Химик»  

• «В первую очередь скоростью принятия решений, здесь все происходит намного 

быстрее. Еще одно различие в том, что игроки в КХЛ более мастеровитые. Но не могу 

сказать, что разница между лигами огромная». (4 сообщения) 

Сергей Черкас, заслуженный тренер России 

• «Уровень лиги растет, это мы видим по играм. Команды показывают ровный хоккей, 

нет проходных матчей. Есть, конечно, такие варианты, когда «Северсталь» обыграла 

«Сочи» 10:1, а «Салават» громит «Витязь» 8:1. И в НХЛ такое тоже есть. Но в целом 

никогда не предскажешь, какой матч как закончится. «Спартак» и «Торпедо» здорово 

играют. Это хорошо для лиги. Сейчас хоккей интересно смотреть, потому что 

появилось много команд с разным стилем. У СКА один стиль игры, у «Торпедо» 

другой, у «Локомотива» третий. «Адмирал» имеет свое лицо, «Ак Барс»... Когда эти 

команды играют между собой, хоккей интересный, а результат непредсказуем». (3 

сообщения) 

Тема: развитие лиги 

Константин Барулин, экс-вратарь сборной России  

• «Слежу за «Ак Барсом», где играют ребята, с кем я играл. Наблюдаю за 

Хабаровском. В этом сезоне «Амур» еще покажет когти. Прекрасно знаю главного 

тренера команды - Андрея Мартемьянова. Я с ним работал еще в «Тюмени». 

Большой ему привет! За игрой «Авангарда» смотрю, мне импонирует Михаил Кравец. 

В целом нравится, как развивается КХЛ, и желаю нынешнему руководству и 
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президенту лиги Алексею Морозову идти вперед. Понятно, что тяжело со всеми 

политическими моментами, много легионеров покинули лигу, но КХЛ движется в 

правильном направлении». (3 сообщения) 
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2.5. Спикеры лиг по числу цитирований 

Пресс-служба КХЛ (547 сообщений) 

• определились первые 16 участников Матча звезд КХЛ 2023 (61 сообщение) 

• Проскуряков, Хафизуллин и Голдобин – лучшие игроки недели в КХЛ (31 
сообщение) 

• КХЛ отреагировала на разгром ХК «Барыс» со счетом 0:6 (28 сообщений) 
 
Рейтинг спикеров лиг по цитированию с 13 по 19 октября: 

1. Валерий Каменский, вице-президент КХЛ (35 сообщений) 

• о старте форварда ХК «Вашингтон Кэпиталз» Александра Овечкина в новом сезоне 
НХЛ 

• о словах Путина об отъезде молодых игроков 

• о создании женской хоккейной команды ХК «Спартак» 
 

2. Алексей Морозов, президент КХЛ (6 сообщений) 

• о департаменте по взаимодействию с игроками и первых результатах его работы 

• о форуме «Россия - спортивная держава» 
 

График 15. Рейтинг спикеров лиг по числу цитирований3 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
3 Рейтинг представлен без учета нулевых показателей 

6

35

547

Морозов Алексей Алексеевич

Каменский Валерий Викторович

Пресс-служба КХЛ
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График 16. Рейтинг спикеров лиг по числу цитирований4  

 

 
 

 

4 Рейтинг представлен без учета нулевых показателей 
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2.5.1. Подборка высказываний спикеров лиг 

Валерий Каменский, вице-президент КХЛ 

• «Почему Александр Овечкин так вкатывается в сезон? Дайте ему играть спокойно. 

Человек же не машина. Ему не надо никому ничего доказывать, он всем уже все 

доказал. Сейчас только начало сезона, так бывает. Нормальное явление. Он как он 

был бомбардиром, так и будет. Одним из лучших, если не лучшим. Дело не в том, 

что партнеры Александра по команде слабоваты и не могут создать для него 

условия? Это надо смотреть по сезону. Команда сыгрывается. Соперники могут быть 

неудобные пока. Анализ делается после сезона. А что сейчас? Два-три матча 

сыграли, а еще играть 80 — это ничего не значит. Все будет нормально. У Малкина 

хороший старт. Но это же люди, а не машины. Дай бог, чтобы они забивали, а мы 

будем радоваться за них. Хочется пожелать им, чтобы травм было поменьше, 

здоровья побольше. А играть они умеют. Великие люди в хоккее, весь мир их знает». 

(32 сообщения) 

• «Поддерживаю эту идею, надо, чтобы молодые игроки оставались в России. Стоит 

выработать определенный механизм, который позволит это сделать. Наш народ 

должен смотреть на своих звезд в России». (2 сообщения) 

• «Женский хоккей — это олимпийский вид спорта. Думаю, мы должны его развивать, 

как и мужской. Да, действительно, в Москве нет команды. Хорошо, что появилась 

женская футбольная команда у «Спартака». По женскому хоккейному «Спартаку» 

идут разговоры уже не первый год, чтобы создать коллектив. Пока конкретики нет, но 

в планах эта идея есть. Москва - большой город, столько клубов и нет женской 

команды. Я считаю, это неправильно». (1 сообщение) 

Алексей Морозов, президент КХЛ 

• «О результатах мы сможем сказать, когда будут приняты изменения в регламенте 

лиги. Это трудоемкий процесс - сбор информации от клубов и игроков, ее 

фильтрация, выработка решений. Из примеров - разные условия на аренах для 

гостевых команд. Необходимо стандартизировать минимальные сервисы для гостей, 

чтобы, приезжая на выезд, хоккеисты любой команды могли ощущать себя как дома. 

Кроме этого, отдельная работа будет вестись по контрактам игроков. Ранее КХЛ и 

клубы, меняя основной документ лиги, не спрашивали напрямую мнение самих 

хоккеистов о том, как улучшить различные механизмы нашей общей системы. 

Благодарен Сергею Гимаеву за то, что он с энтузиазмом взялся за эту работу». (5 

сообщений) 

• «Проведение форума «Россия - спортивная держава» - хорошая традиция, которая 

позволяет каждому участнику самому оценить развитие спорта в нашей стране. В 

своей работе КХЛ учитывает вызовы нового времени, и поэтому работает над 

совершенствованием спортивного продукта, который позволит спортсменам 

соревноваться против лучших и в лучших условиях, над увеличением аудитории. 

Если человеку хоккей интересен, то он в любой момент захочет и сам попробовать 

встать на коньки и взять клюшку. Было приятно встретиться со старыми друзьями, 

коллегами и в рамках форума обсудить как текущие вопросы, так и будущие 

проекты». (1 сообщение) 
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Интересные статьи 

Негатив 

Руки прочь! Почему КХЛ надо отменить обязательные предматчевые 

рукопожатия (Sports.ru/tribuna, Москва, 12 октября 2023) 

Простой способ добавить в лигу дух соперничества и конкуренции даже в «регулярке». 

Забавный факт из Супесерии-1972 - одним из самых больших удивлений для советских 

хоккеистов стал тот факт, что канадцы отказывались пожимать им руки после матчей. Тогда 

это можно было легко объяснить высокомерием «хваленых профессионалов», но в 

реальности североамериканцы просто вели себя так, как заведено в НХЛ. А там отношение 

к проявлению дружбы после матчей весьма сдержанное. Руки жмут только после 

завершения серий в плей-офф. Да и во время этих протокольных рукопожатий случаются 

инциденты. Вспомним, хотя бы давнюю историю между Артемием Панариным и Никитой 

Кучеровым, когда один россиянин явно подкалывал другого после победы «Коламбуса» над 

«Тампой». 

Упрямое «Динамо»  

Когда-то давно тему рукопожатий горячо обсуждали и в КХЛ. По ходу первого плей-офф в 

истории Континентальной хоккейной лиги московские динамовцы, которых тогда возглавлял 

чех Владимир Вуйтек, наотрез отказались жать руки соперникам из ЦСКА. Бело-голубых 

уговаривали и пытались заставить, но они не поддались даже на явные угрозы от Лиги. 

Рукопожатие случилось только в конце серии, благо продлилась она всего три матча. 

Динамовский отказ от привычной процедуры, кстати, пошел команде на пользу. Ту серию 

команда Вуйтека выиграла в одну калитку - 3:0. А потом на равных билась в полуфинале 

Кубка Гагарина с будущими чемпионами из «Ак Барса» и уступили лишь в самой концовке 

серии, потому что кончились силы. 

Не превращайте рукопожатия в рутину!  

С тех пор прошло много времени, но к давнему вопросу стоит вернуться. В НХЛ не просто 

так отказываются пожимать руки после каждой игры. Уважение к сопернику - это прекрасно, 

но процедура не должна превращаться в формальность, в рутину. В этом случае никакого 

настоящего уважения и не будет - просто очередное механическое действие.  

Хоккей - такой вид спорта, где соперника надо чуточку ненавидеть, залезать ему под кожу и 

быть готовым в любой момент сразиться за команду, помочь ей даже ценой травмы. 

Дух игры прекрасно передают слова одного из двух первых российских членов Тройного 

золотого клуба Алексея Гусарова. Когда его спросили, мог ли он сыграть чуть мягче против 

давних товарищей по сборным СССР и России, он воскликнул: «Ни в коем случае! Только 

максимальная жесткость против любого соперника. Иначе бы мои товарищи подумали бы, 

что я буду играть мягко и в сборной!». 

За пределами льда можно быть друзьями и жать друг другу руки у входа в раздевалку, но на 

льду должны кипеть настоящие страсти с момента выхода команд из подтрибунки и до той 

секунды, когда они скроются с глаз зрителей. 

Если мы откажемся от рукопожатий во время «регулярки» и оставим эту процедуру только 

для завершения серий в плей-офф мы не только повысим градус борьбы и конкуренции в 

КХЛ, но и сделаем более ценной и саму процедуру рукопожатий. 

Руки надо жать только в том случае, когда вся борьба уже действительно завершена.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cleanhockey/3196032.html 

Скандал в КХЛ: Капитан Казахстан показал средний палец скамейке «Динамо»! 

Почему Старченко это сделал? (Sport24.ru, Москва, 13 октября 2023) 

Кажется, это был дружеский жест, который не все поняли.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cleanhockey/3196032.html
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Накануне на официальном сайте КХЛ было опубликовано решение спортивно-

дисциплинарного комитета, которое коснулось Романа Старченко. Форварда «Барыса» 

оштрафовали за поступок, совершенный им в матче с московским «Динамо».  

«На основании представленных видеоматериалов принято решение наложить на 

нападающего «Барыса» Романа Старченко наказание по п. 1.32 статьи 28 Дисциплинарного 

регламента КХЛ («Использование нецензурных и непристойных жестов по отношению к 

любому лицу») и подвергнуть его денежному штрафу», - говорится в заявлении лиги.  

Так что же такого натворил Старченко?  

Его поступок (или проступок?) попал в телевизионную трансляцию матча. Капитан 

«Барыса», проезжая мимо лавки «Динамо», показывает средний палец. Дело было в серии 

буллитов сразу после того, как сам Роман реализовал свою попытку. Она не стала 

победной, но хозяева в итоге оказались точнее в перестрелке.  

Зачем Старченко так поступил - непонятно. Недоумевали как болельщики «Барыса», так и 

представители «Динамо». Тем более, что Роман - уважаемый игрок, капитан, а в свои 37 лет 

один из самых опытных игроков КХЛ. Уж от кого, а от него такого не ждешь.  

Интересно, что в прошлом сезоне Страченко выступал за «Спартак». Отправиться в 

российскую столицу его вынудили зашедшие в тупик переговоры с «Барысом». Но с трудом 

можно представить, что проведя всего один год в красно-белой форме, Роман настолько 

проникся их противостоянием с «Динамо», что выплеснул свою агрессию при первой же 

встрече.  

А может, этот жест адресован не всей лавке «Динамо», а конкретному человеку? Например, 

Егору Петухову. Этот форвард известен как мастер лакроссов. Он забросил уже не одну 

шайбу в таком стиле, в том числе одну уже в этом сезоне. Ранее он вытворял эти трюки в 

составе «Барыса». Собственно, покинул астанинский клуб Петухов только в минувшее 

межсезонье.  

Будучи уроженцем Барнаула, Петухов в 2015 году перебрался в Казахстан, а еще через 

некоторое время пробился в основной состав «Барыса». Там он на протяжении четырех лет 

играл вместе со Старченко. Но неужели между ними все это время были натянутые 

отношения? Или они испортились в последнее время? Мы можем только гадать, но, 

кажется, все немного не так.  

 - Кто был лучшим легионером «Барыса» за время вашего пребывания в клубе? За кем 

больше всего смотрели в тренировочном процессе? - в одном из интервью спросили 

Петухова.  

 - Не могу выделить одного игрока. Но мне нравилось, как катается и бросается Рома 

Старченко, - ответил Егор.  

Есть на Youtube видео, где Петухов катает Старченко на санях. Видно, что они отлично 

ладят, веселятся и подкалывают друг друга. А еще однажды Старченко, на правах старшего 

товарища, показывал Егору свой фирменный буллит с броском под щитки вратарю. И что бы 

вы думали? В матче «Барыс» - «Динамо» голкипер бело-голубых Илья Коновалов при виде 

Старченко сразу же упал на колени!  

Кажется, что жест Старченко - это ответ Петухову на то, что тот подсказал вратарю своей 

новой команды как будет бить буллит его бывший одноклубник. Но Роман перехитрил и 

Коновалова, и своего давнего товарища. А средний палец - это не что иное, как дружеский 

подкол. Только попал он в объективы телекамер, а спортивно-дисциплинарный комитет не 

обязан разбираться, каков подтекст у того или иного поступка. Старченко во многом 

повезло, что КХЛ его не дисквалифицировала. В будущем подобные жесты лучше оставить 

для раздевалки или, как минимум, подтрибунного помещения.  
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https://sport24.ru/hockey/article-skandal-v-kkhl-kapitan-kazakhstan-

pokazal-sredniy-palets-skameyke-dinamo-pochemu-starchenko-eto-

sdelal 

«Скотти Боумэн выкинул бы такие клюшки из раздевалки!». Ларионов 

жалуется на хоккейный инвентарь (Советский спорт, Москва, 15 октября 2023) 

Ситуация с поставками в Россию экипировки и амуниции остается неопределенной. 

После третьего поражения кряду наставник нижегородского «Торпедо» Игорь Ларионов 

включил режим жалоб в стиле главного тренера СКА Романа Ротенберга. По мнению звезды 

советского и мирового хоккея, в его клубе существует проблема с качеством экипировки. 

Особенно это касается клюшек, которыми играют подопечные Профессора. И этой 

проблеме уже не первый год. 

«Не буду ссылаться на плохой лед, могу сослаться на плохие клюшки. Если бы в команде 

был на моем месте Скотти Боумэн, то клюшек, которыми мы играем, больше не было бы в 

раздевалке. Такими тонкими крюками при довольно среднем качестве льда уже никто не 

играет. В условиях санкций мы находимся в сложной ситуации, поэтому есть какие-то 

варианты, но не то, что мы бы хотели видеть, - констатировал на пресс-конференции 

Ларионов. 

Проблема с экипировкой у российских команд началась примерно в начале 2022 года. 

Западные компании - поставщики хоккейной амуниции, повинуясь общему стадному 

синдрому и медийной истерии, начали резко покидать отечественный рынок. Некоторые 

разрывали договоры поставок, а многие, как, например, тот же Bauer, уходили в молчанку и 

просто не отвечали на вопросы о том, когда будет выполнен тот или иной заказ. 

Еще летом 2020 года на собрании КХЛ президент лиги Алексей Морозов говорил об этой 

проблеме. 

«Проблемы есть у всех. Кто-то эту ситуацию предугадывал, многие, как я знаю, по всем 

магазинам пытались скупить форму, которая оставалась. Знаю, что начинают завозить 

какие-то партии экипировки. Клубы работают в этом направлении, у кого-то есть проблемы с 

перчатками, у кого-то с клюшками, у кого-то - со шлемами», - рассказал Морозов.  

Клубам КХЛ, а также остальных лиг пришлось искать пути-выходы на различных 

поставщиков, задействовав порой даже серые схемы доставки экипировки и амуниции. 

Более богатые российские команды худо-бедно с этой проблемой справились. Помимо 

печально известной компании Bauer, с рынка не ушли другие западные гиганты хоккейного 

рынка, такие как Warrior или ССМ, однако увеличились сроки поставки из-за более 

затруднительной логистики. Плюс прибавился отечественный производитель, экс-хоккеиста 

«Ак Барса» и сборной России Даниса Зарипова «Заряд». 

Индивидуальные заказы хоккеистов - очередная проблема клубных сотрудников в 

современных условиях. Это важно для хоккеистов, потому что на первый план выходит 

банальный вопрос удобства и привычки к конкретным моделям перчаток, клюшек и коньков, 

которые были сделаны специально под них. При нынешнем ассортименте и 

индивидуальном подходе производителей надо откатиться к базовым моделям, но они могут 

подойти не всем.  

Это определенно бьет по комфорту и, может быть, даже сказывается на уровне игры. При 

этом мы часто видим, что у игроков на клюшках, перчатках или коньках указаны их фамилии 

или инициалы. Некоторые компании сейчас стараются не светить свою работу на 

российском рынке, поэтому намеренно указывают «левые» фамилии и доставляют 

продукцию в Россию по «серым» схемам. 

Тики-така Ларионова. В Нижнем Новгороде новая философия хоккея  

По некоторой поступившей к нам информации, известно, что экипировку, в том числе и те 

самые качественные клюшки, с весны 2023 года везли из Европы через Прибалтику. 

https://sport24.ru/hockey/article-skandal-v-kkhl-kapitan-kazakhstan-pokazal-sredniy-palets-skameyke-dinamo-pochemu-starchenko-eto-sdelal
https://sport24.ru/hockey/article-skandal-v-kkhl-kapitan-kazakhstan-pokazal-sredniy-palets-skameyke-dinamo-pochemu-starchenko-eto-sdelal
https://sport24.ru/hockey/article-skandal-v-kkhl-kapitan-kazakhstan-pokazal-sredniy-palets-skameyke-dinamo-pochemu-starchenko-eto-sdelal
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Несмотря на все внешние запреты и общую полемику тамошних политических кругов, 

находились лазейки для перевозки небольших партий. Вплоть до того, что, пользуясь 

европейскими паспортами, компании-перекупщики привозили в Россию заветную 

продукцию, пользуясь обычным такси. Но обустраивать склады на территории нашей страны 

такие фирмы опасались, был велик риск грабежа или обычного отъема имущества. 

В итоге получается, что именно ларионовское «Торпедо» как самый скромный клуб КХЛ в 

плане финансов имеет на данный момент проблемы с приобретением качественных 

клюшек. С другой стороны, на старте сезона, когда автозаводцы показывали атакующую 

классную игру и шли в безоговорочных лидерах регулярного чемпионата, проблема 

экипировки не вставала так уж остро перед клубным руководством.  

Но сейчас, когда торпедовцы откровенно просели функционально, есть смысл поднять и 

тему некачественной хоккейной продукции, которой пользуется клуб. Есть ощущение, что 

такие беды испытывают как минимум не только волжане, но остальные команды стараются 

особо не афишировать сложившуюся тяжелую ситуацию. 

«Да я пошутил!» Звезда КХЛ помял чужую машину, танцуя на ее крыше (Аргументы и Факты 

(aif.ru), Москва, 16 октября 2023) 

В последнее время звезды спорта частенько удивляют публику не на спортивных аренах, а 

вне их. Скандалы, перепалки, внезапные исчезновения - у аудитории все это вызывает 

больше интереса, чем голы, очки, секунды. 

«Ты по машине пробежал!» 

Нападающему Александру Хохлачеву хватило примерно 10-15 секунд, что затмить собой 

все матчи КХЛ, вместе взятые. 

В Telegram-каналах расходится видео с видеорегистратора одного из местных 

автолюбителей. В тот момент, когда он попал в затор, навстречу ему двигалась пешком 

веселая компания молодых людей. Один из них внезапно вскочил на капот, а затем и на 

крышу машину. 

Шокированный водитель вцепился в «прыгуна», который явно желал перевести ситуацию в 

шутку, заявляя: «Стой, да я пошутил!» 

«Какой «пошутил, ты по машине пробежал!» - возмущался хозяин пострадавшего 

автомобиля. Шутник выражал готовность оплатить ущерб на месте, и, возможно, ситуация 

не имела бы резонанса, если бы не личность нарушителя спокойствия. В нем опознали 

нападающего хабаровского «Амура» Александра Хохлачева. 

В НХЛ не получилось, а в КХЛ удалось 

Уроженец столицы, воспитанник хоккейной школы «Спартак», он выигрывал с молодежной 

сборной России серебро и бронзу чемпионатов мира. 

Уехав за океан, Хохлачев пытался пробиться в НХЛ через низшие лиги, однако в итоге 

провел лишь 9 матчей за «Бостон». После возвращения в Россию дела хоккеиста пошли 

значительно лучше, и он дважды сумел выиграть Кубок Гагарина - один раз в составе 

питерского СКА, а затем с омским «Авангардом». 

После «Авангарда» Хохлачев вернулся в родной «Спартак», где был одним из главных 

любимцев фанатов. 

Тем удивительнее стала новость о том, что в сезоне-2023/24 форвард будет выступать за 

хабаровский «Амур». 

Почему Хохлачев ушел из родного «Спартака»? 

РИА Новости приводит слова наставника «Спартака» Алексея Жамнова о причинах 

перехода: «Клуб вел переговоры с Александром на протяжении всего лета, но не удалось 

договориться по финансам. Он поехал в ту команду, которая удовлетворила его запросы. 

Все было проведено по обоюдном согласию: «Спартак» получил за него компенсацию, 
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Александр - контракт, который хотел». Сам игрок, правда, заявлял, что его поставили перед 

фактом обмена, хотя он готов был идти на уступки родному коллективу. 

Хабаровский «Амур» в этом году собрал звездный состав, и Хохлачев, чья зарплата, 

согласно открытым источникам, составляет 75 миллионов рублей, должен был стать 

лидером нападения. 

Пока, однако, дела идут не лучшим образом. «Амур» в таблице Восточной конференции 

идет 9-м, то есть не попадает в плей-офф, а сам Хохлачев 13 матчей не может отличиться.  

«Больше не допустить инцидентов, порочащих честь клуба» 

Зато на улице, что называется, отличился по полной. При этом сопровождали Хохлачева его 

одноклубники защитник Виктор Балдаев и форвард Вячеслав Грецкий. Справедливости 

ради, молодые люди в произошедшем не участвовали и, кажется, сам были в шоке от 

поступка коллеги. 

Пресс-служба ХК «Амур» выступила с заявлением: ««ХК «Амур» считает неприемлемым 

поведение игрока Александра Хохлачева и приносит извинения болельщикам. В клубе 

созданы все условия для того, чтобы спортсмены могли проявить свои способности и 

таланты по прямому назначению. От игроков требуется полная самоотдача на льду и 

соблюдение норм этики за пределами спортивных площадок. Руководство клуба приняло 

решение оштрафовать Александра Хохлачева и пересмотрит требования к поведению 

членов команды в свободное от тренировок и матчей время с тем, чтобы больше не 

допустить инцидентов, порочащих честь клуба. Впереди у «Амура» серия сложнейших 

матчей. У Александра Хохлачева будет возможность доказать свой профессионализм, 

принести пользу команде и оправдать доверие болельщиков». 

Одновременно проверку инцидента проводит и полиция. 

Александру Хохлачеву 30 лет, и по меркам КХЛ он форвард очень высокого класса. Но 

терпеть чудачества, портящие имидж команды, сейчас не принято. Так что если хоккеист 

хочет нормального продолжения карьеры, с подобными выходками нужно заканчивать, и 

играть в хоккей. 

https://aif.ru/sport/person/da_ya_poshutil_zvezda_khl_pomyal_chuzhuyu

_mashinu_tancuya_na_ee_kryshe 

Прыжок на машину и конфликт с водителем: «Амур» оштрафовал хоккеиста 

Хохлачева за демонстративное нарушение порядка (RT (russian.rt.com), 

Москва, 16 октября 2023) 

Нападающего «Амура» Александра Хохлачева заподозрили в серьезном нарушении 

правопорядка. В одном из Telegram-каналов появился ролик, как хоккеист, якобы 

находившийся в компании партнеров Виктора Балдаева и Вячеслава Грецкого, запрыгнул на 

капот машины, прошелся по ее крыше, а затем конфликтовал с изумленным водителем. В 

клубе после внутреннего расследования назвали поведение игрока неприемлемым и 

оштрафовали его. При этом самый высокооплачиваемый хоккеист «тигров» с годовым 

окладом 75 млн рублей в последних 12 матчах регулярного первенства КХЛ не забросил ни 

одной шайбы. 

 Регулярный чемпионат КХЛ стартовал совсем недавно, но в лиге уже произошел скандал, 

не имеющий отношения к спорту. Причем в центре внимания оказалась команда, не 

слишком удачно начавшая новый сезон, - «Амур». В 17 матчах «тигры» потерпели 11 

поражений и пока не попадают в зону плей-офф в Восточной конференции. 

А после домашней осечки в серии буллитов в противостоянии с «Ак Барсом» (2:3), 

предположительно, некрасиво повел себя самый высокооплачиваемый хоккеист коллектива 

Александр Хохлачев. 

https://aif.ru/sport/person/da_ya_poshutil_zvezda_khl_pomyal_chuzhuyu_mashinu_tancuya_na_ee_kryshe
https://aif.ru/sport/person/da_ya_poshutil_zvezda_khl_pomyal_chuzhuyu_mashinu_tancuya_na_ee_kryshe
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В Telegram-канале «112» появился ролик, где нападающий неожиданно прошелся по 

стоящему на обочине автомобилю. Утверждается, что, помимо него, в кадр попали 

партнеры Виктор Балдаев и Вячеслав Грецкий. Вся троица шла по улице около 04:00, когда 

форвард неожиданно с легкостью вскочил на капот, а затем перепрыгнул на крышу, не 

подозревая, что все происходящее фиксирует видеорегистратор. 

Все свидетели пребывали в шоке от случившегося. Два явно смущенных спутника атлета 

стояли в стороне. Один из них успел вызвать такси и уехать. Второй же попытался 

загладить вину товарища, протерев капот. Тем временем разозленный водитель, 

находившийся в салоне, крикнул Хохлачеву: «Эй-эй-эй, ты что делаешь?» Тут же 

включилась сигнализация. Водитель принялся общаться с мужчиной на повышенных тонах, 

пытаясь выяснить причины такого поведения, но в ответ услышал лишь фразу «Пошутили - 

и ладно». Заканчивается ролик словами пострадавшего: «Ты мне по машине пробежал». 

Неизвестно, чем завершился конфликт, однако, по информации «112», хозяин авто пока не 

написал заявление в полицию, а следовательно, еще более крупного скандала, возможно, 

удастся избежать. 

А вот по данным «Матч ТВ», Грецкий никак не участвовал в инциденте. Сообщается, что он 

не курит и почти не употребляет алкоголь, тогда как попавшая на видео компания была 

пьяна и один из молодых людей держал в руках сигарету. Отмечается, что вечер после 

встречи с казанцами хоккеист провел в компании супруги и сына, после чего отправился 

домой. 

«Амур» по горячим следам сообщил о проведении внутренней проверки, а по ее 

результатам было принято решение о наказании Хохлачева. Его поведение в команде сочли 

неприемлемым и принесли извинения болельщикам.  

«В клубе созданы все условия для того, чтобы спортсмены могли проявить свои 

способности и таланты по прямому назначению. От игроков требуются полная самоотдача 

на льду и соблюдение норм этики за пределами спортивных площадок. Руководство 

приняло решение оштрафовать Александра Хохлачева и пересмотрит требования к 

поведению членов команды в свободное от тренировок и матчей время с тем, чтобы больше 

не допустить инцидентов, порочащих честь клуба», - говорится в заявлении, 

опубликованном в официальном Telegram-канале «Амура». 

По данным «112», сумма штрафа составляет 6,5 млн рублей. Он может быть отменен, если 

игрок хорошо проявит себя в ближайших матчах. Хохлачев, как и Грецкий с Балдаевым, 

попали в заявку команды на серию выездных матчей с «Трактором», «Автомобилистом» и 

«Торпедо». 

Стоит отметить, что нападающий пополнил состав «тигров» всего за несколько дней до 

старта сезона во многом неожиданно. В предыдущем он вел за собой родной «Спартак» и 

набирал почти по очку за игру (55 в 65). 

Однако летом одному из лидеров красно-белых не удалось договориться с руководством о 

повышении зарплаты. В результате в конце августа было объявлено о его обмене на 

денежную компенсацию и Артема Гуменика. Сам хоккеист не скрывал, что это решение 

фактически приняли за него. 

«Все достаточно быстро случилось, поставили перед фактом. Забрал вещи и поехал в 

Новогорск. «Спартак» - мой дом, команда, которая меня воспитала, и она все время будет 

для меня родной», - объяснял Хохлачев. 

Зато он, по данным СМИ, серьезно выиграл в деньгах. Как уверял «Чемпионат», за два года 

в «Амуре» Александр заработает суммарно 150 млн рублей, притом что в стане москвичей 

мог рассчитывать лишь на 40 млн за сезон-2023/24. «Спорт-Экспресс» и вовсе называет его 

самым высокооплачиваемым атлетом хабаровчан. На втором месте располагается Алекс 

Бродхерст с годовым окладом 70 млн. 
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«После заключения такого контракта от меня будут ждать чудес в каждом матче, а если 

вдруг что, пойдут разговоры про деньги. Сразу это понимал. В принципе, от меня и в 

«Спартаке» ждали чудес. Что касается разговоров про зарплату, это абсолютно понятные 

вещи. Надо просто выходить и выполнять свою работу. Тогда все будет хорошо. «Амур» 

предоставил мне условия, и теперь все будет зависеть от того, как я сам буду играть. А я 

настроен серьезно. Прошел предсезонную подготовку со «Спартаком», где мы хорошо 

тренировались, и готов к сезону. С первого же матча с «Витязем» буду стараться делать 

все, что от меня зависит», - обещал россиянин. 

Поначалу он действительно радовал болельщиков. Новичок набрал два очка в дебютной 

встрече с «Витязем» и помог одержать победу, а затем забивал «Динамо» и «Ладе». 

Наконец, в противостоянии с «Авангардом» он оформил ассистентский хет-трик. Главный 

тренер Андрей Мартемьянов не мог нарадоваться действиям подопечного. 

«Изменил ли наш подход к игре обмен Хохлачева? Он вписался в тактическую схему и, 

считаю, добавил всей команде уверенности. Это сильное приобретение. Надеюсь, будет 

работать у нас от и до», - подчеркивал специалист. 

Однако, выдав удачную серию, нападающий резко сдал и в последующих 12 встречах 

записал себе в актив лишь две результативные передачи. А крайне принципиальный в 

сложившихся условиях поединок со «Спартаком» он вынужденно пропустил по 

договоренности сторон. Мартемьянов же оценивал игру новичка уже не в настолько 

хвалебных тонах. 

«Адаптировался ли Хохлачев к команде? Да. А вот к требованиям штаба - еще нет», - 

посетовал наставник.  

Любопытно, что успевшие поработать с хоккеистом тренеры удивились его скандальному 

поступку. Например, Федор Канарейкин, пересекшийся с нападающим в «Спартаке», 

вспомнил, что тот никогда не создавал ему никаких проблем. 

«Я его знаю как хорошего игрока. Выступая за родной клуб, он уделял внимание только 

хоккею. Что сейчас с ним произошло, лучше спросить у руководителей и тренеров «Амура». 

Поведение хоккеиста должно соответствовать статусу профессионала и одного из лидеров 

коллектива. Игроку, который имеет очень хороший контракт. Это все переплетается и 

называется дисциплиной. Наверняка реакция от клуба последует - и это будет правильно. А 

какое наказание назначить, пусть решают люди, которые ему платят», - цитирует 

Канарейкина Metaratings.ru. 

В свою очередь, хорошо знакомый как с Хохлачевым, так и Балдаевым Андрей Назаров 

связал данный поступок с недовольством форвардом его наставника. 

«У хоккеиста уровня Александра не должно оставаться сил на такие вещи, все силы и 

эмоции спортсмены подобного уровня выплескивают на льду, а домой приходят только 

отдыхать.  Думаю, это не какой-то пьяный загул и демарш, а попытка привлечь к себе 

внимание. Саша пытается показать, что либо ему дают мало времени на площадке, либо 

неправильно используют, подбирая не тех партнеров для реализации своего потенциала. 

Поэтому тренерам «Амура» тоже надо покопаться в себе», - подытожил специалист. 

https://russian.rt.com/sport/article/1217271-hohlachyov-podozrenie-

pryzhok-mashina-voditel-konflikt 

Прыжок на машину за 6,5 млн руб. Хоккеиста Хохлачева оштрафуют за 

глупость (Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 16 октября 2023) 

В субботу хабаровский «Амур» на своей площадке в матче КХЛ уступил одному из лидеров 

чемпионата казанскому «Ак Барсу» 2:3, после чего ряд игроков, видимо, решили весело 

провести время. Апофеозом ночных гулянок стал поступок самого дорогого форварда клуба 

Александра Хохлачева, который зачем-то запрыгнул на чужую машину. 

https://russian.rt.com/sport/article/1217271-hohlachyov-podozrenie-pryzhok-mashina-voditel-konflikt
https://russian.rt.com/sport/article/1217271-hohlachyov-podozrenie-pryzhok-mashina-voditel-konflikt
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«Клуб считает поведение игрока неприемлемым» 

Этот эпизод попал на видеорегистратор, а затем стал достоянием общественности. Судя по 

времени, дело было в 3.44 утра. Шедший в компании одноклубников Хохлачев внезапно 

запрыгивает на капот автомобиля, а затем перебирается на крышу. Свидетелями 

неадекватного поступка стали как минимум два его партнера, которых можно опознать на 

видео - Виктор Балдаев и Вячеслав Грецкий. 

Подал ли заявление водитель машины, пока не сообщается, как неизвестно и есть ли 

повреждения у автомобиля. От прыжков хоккеиста на капоте и крыше как минимум могли 

остаться вмятины. Однако известно, что «Амур» не оставил без внимания данный инцидент. 

«ХК «Амур» считает неприемлемым поведение игрока Александра Хохлачева и приносит 

извинения болельщикам. В клубе созданы все условия для того, чтобы спортсмены могли 

проявить свои способности и таланты по прямому назначению. От игроков требуется полная 

самоотдача на льду и соблюдение норм этики за пределами спортивных площадок. 

Руководство клуба приняло решение оштрафовать Александра Хохлачева и пересмотрит 

требования к поведению членов команды в свободное от тренировок и матчей время с тем, 

чтобы больше не допустить инцидентов, порочащих честь клуба. 

Впереди у «Амура» серия сложнейших матчей. У Александра Хохлачева будет возможность 

доказать свой профессионализм, принести пользу команде и оправдать доверие 

болельщиков», - сказано в сообщении клуба. 

Уже позже стало известно, что клуб решил оштрафовать хоккеиста на месячную зарплату в 

размере примерно 6,5 млн рублей. 

«Штраф может быть отменен, если игрок хорошо проявит себя в ближайшей выездной 

серии, которую дальневосточники начинают в Челябинске, с «Трактором». До этого 

Хохлачев не забивал 13 матчей подряд», - сказано в сообщении.  

Стоит отметить, что Александр Хохлачев является самым высокооплачиваемым хоккеистом 

«Амура», а его переход в эту скромную по меркам КХЛ команду носил слегка скандальный 

оттенок. Дело в том, что в прошлом сезоне форвард выступал за московский «Спартак», в 

котором был одним из лидеров. И на этом фоне после завершения контракта по окончании 

сезона он пытался выбить себе лучше условия, после того как набрал 55 очков в прошлом 

чемпионате. Однако долгие переговоры завершились неудачно, и Хохлачев был продан в 

«Амур». 

Нападающий потерял в статусе своей новой команды («Амур» не ведет борьбу за Кубок 

Гагарина), зато выиграл в деньгах, получив порядка 75 млн рублей годового оклада. Правда, 

в Хабаровске дела с точки зрения результативности идут не лучшим образом, и от 

прошлогоднего графика Александр сильно отстает. В 13 последних матчах команды на его 

счету нет ни одной заброшенной шайбы. Последний раз он отличался 9 сентября в 

проигранной игре с «Ладой» (1:5). 

«Просто так на машины не прыгают» 

Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев рассказал «Газете.ру», что 

просто так на чужие машины не прыгают. 

«Он назвал свои действия шуткой? За шутку надо платить. Любая шутка, которая идет в 

нарушение закона, всегда чревата ответственностью.  

Думаю, что разберутся. Наверное, он компенсирует человеку и моральный, и материальный 

ущерб. Тогда, может, и не будет заводиться никаких дел - хотя здесь у КХЛ есть 

возможность проявить себя, а то они и так на многие вопросы не обращают внимания. Так 

что, конечно, надо разбираться. 

Просто так человеку не взбредет в голову прогуляться по капоту чужой машины - значит, 

была на то причина», - сказал Плющев.  
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https://aif.ru/sport/person/pryzhok_na_mashinu_za_6_5_mln_rub_hokkei

sta_hohlacheva_oshtrafuyut_za_glupost 

Штраф - адекватное наказание для Хохлачева (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 

16 октября 2023) 

Отсутствие месячной зарплаты заставит игрока задуматься о своем поведении. «Амур» 

успешно разобрался в ситуации с проступком своего звездного нападающего. 

История с Александром Хохлачевым, к сожалению, наделала достаточно много шума. Все 

справедливо: поведение игрока абсолютно неприемлемо. Прыгать по машинам в, возможно, 

состоянии алкогольного опьянения - это вандализм. К слову говоря, полиция уже начала 

проверку в связи с данным инцидентом. Интересно будет посмотреть на ее результаты. 

Клуб же оштрафовал нападающего в размере месячной зарплаты. Это чуть больше шести 

миллионов рублей. На мой взгляд это абсолютно адекватная мера наказания. Горячие 

головы призывали «Амур» чуть ли не разрывать контракт с Хохлачевым, но это бред. Во-

первых, никто не будет избавляться от главной звезды из-за того, что она накосячила в 

инциденте, где нет пострадавших. По крайней мере официально, заявления от владельца 

автомобиля в полицию до сих пор не поступило. Во-вторых, в клубе рассчитывают на этого 

игрока. Другое дело, что он пока не наигрывает на свои 75 миллионов за сезон. Не об этом 

сейчас идет речь.  

Кстати, вот еще вопрос для тех, кто говорит, что «Амур» должен был выгнать Хохлачева из 

команды. Не надо забывать, что хоккейный клуб для игрока - это такое же место работы, как 

и для любого другого обычного человека. Представьте ситуацию: офисный сотрудник, 

который находится на хорошем счету в своей компании, в пятницу вечером, после пяти 

подряд честно отработанных дней, пошел отдохнуть в бар. Там он с кем-то зацепился 

языками, из-за чего случилась драка. В понедельник он придет на работу с фингалом под 

глазом. Как думаете, что ему за это будет? Если его работа не связана с ведением 

переговоров или представлением компании в публичном пространстве, где этому человеку 

необходимо, извините за выражение, торговать лицом, то он просто на протяжении 

следующей недели будет постоянно подвергаться расспросам коллег о том, что с ним 

случилось. Сам проходил через подобную ситуацию, поэтому знаю, что это не самое 

приятное, что с тобой может произойти. Но никаких санкций со стороны начальства в 

отношении этого сотрудника, само собой, не будет. А ведь он, в отличие от Хохлачева, во 

время драки наверняка нанес ущерб здоровью другого человека.  

Конечно, у хоккейного клуба есть своя специфика, которая заключается в публичности этой 

организации и ее членов. Посему Хохлачева наказали не столько за сам акт хулиганства, 

сколько за то, что он своим поведением подставил клуб, который только начинает заявлять 

о себе как о серьезной силе в КХЛ. Пресс-служба «Амура» выпустила на этот счет 

следующее заявление: «ХК «Амур» считает неприемлемым поведение игрока Александра 

Хохлачева и приносит извинения болельщикам. В клубе созданы все условия для того, 

чтобы спортсмены могли проявить свои способности и таланты по прямому назначению. От 

игроков требуется полная самоотдача на льду и соблюдение норм этики за пределами 

спортивных площадок. Руководство клуба приняло решение оштрафовать Александра 

Хохлачева и пересмотрит требования к поведению членов команды в свободное от 

тренировок и матчей время с тем, чтобы больше не допустить инцидентов, порочащих честь 

клуба. Впереди у «Амура» серия сложнейших матчей. У Александра Хохлачева будет 

возможность доказать свой профессионализм, принести пользу команде и оправдать 

доверие болельщиков». 

 «Амур» оценил поведение Хохлачева и извинился перед болельщиками 

Штраф в размере месячной зарплаты в данном случае является вполне себе адекватным 

наказанием. Правда, хотелось бы, чтобы в клубе обошлись без его пересмотров. Последние 

https://aif.ru/sport/person/pryzhok_na_mashinu_za_6_5_mln_rub_hokkeista_hohlacheva_oshtrafuyut_za_glupost
https://aif.ru/sport/person/pryzhok_na_mashinu_za_6_5_mln_rub_hokkeista_hohlacheva_oshtrafuyut_za_glupost
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предложения в приведенном выше пресс-релизе, по правде говоря, вселяют некоторые 

подозрения насчет того, что подобный исход вполне возможен. Накосячил - отвечай. Таким 

должен быть итог данной ситуации для Хохлачева. В ином случае клуб переживет еще один 

имиджевый удар, а сам игрок может и не понять, что прыгать по автомобилям нельзя. 

https://allhockey.ru/article/show/493128-

Shtraf_adekvatnoe_nakazanie_dlya_Hohlacheva 

Получил контракт на 150 миллиона и устроил беспредел в ночном Хабаровске. 

Хохлачев прошелся по чужой машине (Sport24.ru, Москва, 16 октября 2023) 

«Амур» его уже оштрафовал.  

«ХК «Амур» считает неприемлемым поведение игрока Александра Хохлачева и приносит 

извинения болельщикам. В клубе созданы все условия для того, чтобы спортсмены могли 

проявить свои способности и таланты по прямому назначению. От игроков требуется полная 

самоотдача на льду и соблюдение норм этики за пределами спортивных площадок.  

Руководство клуба приняло решение оштрафовать Александра Хохлачева и пересмотрит 

требования к поведению членов команды в свободное от тренировок и матчей время с тем, 

чтобы больше не допустить инцидентов, порочащих честь Клуба. Впереди у «Амура» серия 

сложнейших матчей. У Александра Хохлачева будет возможность доказать свой 

профессионализм, принести пользу команде и оправдать доверие болельщиков», - такое 

заявление вышло в понедельник утром на официальном сайте хоккейного клуба из 

Хабаровска.  

Что стало поводом для такого нетипичного выступления, а главное - штрафа для игрока?  

Все дело в видео, которое появилось за сутки до заявления клуба. На нем видно, как 

человек, до боли напоминающий Александра Хохлачева, с разбега забирается на стоящий 

на дороге автомобиль и прогуливается по нему, как по проспекту.  

Камера видеорегистратора фиксирует и компанию, в которой Хохлачев гулял по ночному 

городу. Кто-то смеется, кто-то хватается за голову, а один из спутников Хохлачева, 

предположительно защитник «Амура» Виктор Балдаев, заботливо протирает капот 

автомобиля.  

Первоначально СМИ писали о том, что вместе с Хохлачевым в тот вечер помимо Балдаева 

был и Вячеслав Грецкий. Однако по нашей информации белорусский нападающий в тот 

момент был уже дома, а человек на видео лишь отдаленно похож на Грецкого.  

Чем думал Хохлачев, прыгая на чужой автомобиль, загадка. В конце видео можно слышать, 

как он в диалоге с владельцем машины говорит, что пошутил. Водитель, думается, столь 

специфический юмор, не оценил. Был ли хоккеист и его спутники трезвы или в состоянии 

алкогольного опьянения? Выводы напрашиваются сами собой, но экспертизу никто, 

разумеется, не проводил.  

Стоит напомнить, что Хохлачев - новичок «Амура», который полтора месяца назад перешел 

в хабаровский клуб из родного для форварда «Спартака». Александр сразу подписал 

двухлетний контракт на общую сумму 150 миллионов рублей, автоматически став самым 

дорогим хоккеистом, выступающем на Дальнем Востоке. Как тут не подумать, что большие 

деньги вскружили голову Александру и убедили в собственной безнаказанности?  

Будучи самым высокооплачиваемым игроком «Амура», Хохлачев при этом не является его 

лучшим бомбардиром. С 9 очками в 16 играх он во внутрикомандной гонке занимает лишь 

третье место. Один из этих баллов он заработал в домашнем матче против «Ак Барса», 

после которого и случились ночные похождения. Выезд «Амура» по маршруту Челябинск - 

Екатеринбург - Нижний Новгород, куда Хохлачев отправился вместе с командой, заиграет 

для него новыми красками. Звездному новичку нужно выпрыгнуть из штанов, чтобы 

отмазаться за свое поведение вне льда.  

https://allhockey.ru/article/show/493128-Shtraf_adekvatnoe_nakazanie_dlya_Hohlacheva
https://allhockey.ru/article/show/493128-Shtraf_adekvatnoe_nakazanie_dlya_Hohlacheva
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Справедливо ли наказание в виде штрафа? По неофициальным данным речь идет о 

месячной зарплате, которая составляет около 7 миллионов рублей. При этом если «Амур» и 

сам Хохлачев удачно проведут выезд, штраф якобы может быть аннулирован. В этой 

ситуации важно, что со своей позицией выступил клуб. Еще лучше, если бы публичные 

извинения принес сам игрок. Но штраф, а не отчисление из команды, видится разумной 

мерой.  

Хохлачев хоть и поступил как карикатурный российский спортсмен, скорее даже футболист, 

но все-таки никого не был, не водил пьяным, не инициировал ДТП. История нашего хоккея 

знает немало более вопиющих случаев. Ярослав Косов с чемпионского парада ехал пьяным 

за рулем такси. Степан Захарчук сносил светофор и таранил другую машину. А уж о 

похождениях Михаила Анисина впору слагать легенды. С каждым из них их клубы 

расставались.  

Хохлачева в Хабаровске помиловали. И понять дальневосточников можно. Они в кое-то веки 

заманили на край света топового игрока, и разбрасываться такими кадрами не могут. 

«Тигры» только-только получили серьезные финансовые вливания, хотят изменить имидж 

клуба и уже раздают большие контракты. Первой большой звездой на Дальнем Востоке стал 

тот самый любитель прогуляться по чужим машинам. В некотором роде «Амур» - заложник 

Хохлачева. С ним непросто, а без него еще хуже.  

https://sport24.ru/hockey/article-poluchil-kontrakt-na-150-milliona-i-ustroil-

bespredel-v-nochnom-khabarovske-khokhlachev-proshelsya-po-chuzhoy-

mashine 

В Европе создают свою КХЛ? Хоккейная Лига Чемпионов полностью изменила 

формат (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 октября 2023) 

ИИХФ преобразовала структуру краткосрочного турнира в долгосрочный. 

В чемпионате-2022/2023 начали появляться различные новости о необходимости создать 

единую европейскую лигу. Раньше подобная концепция была только у одной страны - 

России. КХЛ хотела собрать команды от Запада до Востока. В разные времена слышали о 

вхождении в КХЛ клубов из Швеции, Италии, Франции. Но в силу больших логистических 

затрат, некоторые организации не могли потянуть выступления в ведущей лиге Евразии. А 

«Слован», «Медвешчак» и «Лев» оказались в итоге закрытыми проектами. При этом очень 

много иностранных команд спонсировались компаниями, которые в том или ином виде 

принадлежали России.  

После выхода «Йокерита», в Финляндии начали поднимать вопрос о единой европейской 

лиге. Тогда глава Лииги Хейкки Хилтунен заявил, что готовит глобальный проект, который 

должен объединить хоккейную Европу:  

«Это будет важнейшее соревнование для нашего вида спорта. Когда-то нам говорили, что 

финская лига - это лига молодых игроков, лига - поставщик талантов. Мы не хотим быть 

поставщиками, хотим быть высшей европейской лигой. Хоккейная лига чемпионов тоже 

сейчас не в лучшей форме. Новая лига способна расширяться намного больше, чем 

сейчас», - заявил Хилтунен.  

Главная проблема проекта заключалась в финансах и логистике. Все-таки новому 

чемпионату нужны большие спонсоры, которые готовы обеспечить большие вливания в 

убыток на несколько сезонов. Если учитывать, какой интерес в Европе к футболу, а еще то, 

что ТВ-трансляции хоккея не такие прибыльные, как у спорта номер один, то сама по себе 

идея, хоть и выглядит для европейцев альтернативой КХЛ, но очень затратная вещь, в 

которую инвесторы не особо и поверят.  

https://sport24.ru/hockey/article-poluchil-kontrakt-na-150-milliona-i-ustroil-bespredel-v-nochnom-khabarovske-khokhlachev-proshelsya-po-chuzhoy-mashine
https://sport24.ru/hockey/article-poluchil-kontrakt-na-150-milliona-i-ustroil-bespredel-v-nochnom-khabarovske-khokhlachev-proshelsya-po-chuzhoy-mashine
https://sport24.ru/hockey/article-poluchil-kontrakt-na-150-milliona-i-ustroil-bespredel-v-nochnom-khabarovske-khokhlachev-proshelsya-po-chuzhoy-mashine
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Кажется, что идеи Хилтунена восприняли очень хорошо в ИИХФ, решив работать в этом 

направлении на шаг вперед. Хоккейная Лига Чемпионов изменилась в структурном плане, 

если сравнивать с прошлыми сезонами. 

А какие изменения? 

В Хоккейной Лиге Чемпионов больше нет групп. Есть 24 участника и общая турнирная 

таблица. Раньше турнир формировался по футбольному аналогу. То есть, восемь групп по 

четыре клуба, где каждый играет с каждым на выезде и дома, а затем две лучшие команды 

проходят в плей-офф. В играх на выбывание проходила жеребьевка. Сейчас клубы играют 

все те же шесть матчей, но есть общая таблица. 16 клубов попадают в плей-офф, а 

команды, занявшие с 17 по 24 места, соответственно,не проходят. 

При этом команды теперь проводят три игры дома и на выезде, но противники не 

повторяются. То есть, одна команда проводит шесть матчей в рамках Лиги Чемпионов с 

разными соперниками. А в плей-офф теперь не жеребьевка, а 1 место играет с 16, 2 - 15, 3 -

14 и так далее.  

У хоккейной Лиги Чемпионов есть шесть лиг-акционеров. И это очень важная деталь. В 

состав акционеров входят чемпионаты Швеции, Финляндии, Чехии, Швейцарии, Германии и 

Австрии. Каждая лига предоставляет по три участника (18 в общей сумме), одно место 

забирает победитель Лиги Чемпионов прошлого сезона (вне зависимости от страны). А еще 

пять мест распределяются между другими чемпионатами по принципу «уайлд-кард».  

И что это дает?  

Хоккейная Лига Чемпионов плавно переходит от краткосрочного в долгосрочный турнир. 

Потому что у них появилось несколько характерных признаков: распределение мест, зона 

плей-офф, а еще акционеры - заинтересованные лица.  

Если проследить тенденцию, то по своему формату хоккейная Лига Чемпионов готова к 

чему-то большему, чем просто к шести играм на первом этапе. Ничто не мешает затем 

изменить название на «Европейский чемпионат».  

Но для того, чтобы желаемое стало реальностью, хоккейной Лиге Чемпионов нужна 

доходность и инвестиции. Необходимо потянуть не только шесть игр в первом этапе, а 

минимум 46. Плюс хоккейные федерации должны будут убрать одного - трех участников из 

внутреннего чемпионата и превратить формат Лиги Чемпионов либо в закрытый, либо с 

небольшой зоной вылета, ради сохранения большого числа участников.  

С одной стороны, у лиг будет заинтересованность, если с ними начнут делиться прибылью. 

С другой, это достаточно сложный процесс, так как внутренние чемпионаты - понятные 

противостояния, а раскрутить игру условного «Больцано» против «Векше» - в разы труднее.  

Однако если раньше хоккейная Лига Чемпионов по своей структуре не была готова к 

проведению больших и долгосрочных турниров, то с новыми изменениями в структуре и 

формате турнира - стали на шаг ближе. Получится у них или нет - это интересно. Но даже 

несмотря на желание некоторых управленцев, которые хотят создать свою КХЛ, взяв за 

основу объединение хоккейной Европы, все упирается в финансы. Смогут ли найти 

дополнительных спонсоров? В это не особо верится. 

https://allhockey.ru/article/show/493221-

V_Evrope_sozdajut_svoju_KHL_Hokkejnaya_Liga_Chempionov_polnost

_ju_izmenila_format 

У «Сибири» шесть поражений кряду. Команда Немировски в тяжелом 

положении (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 октября 2023) 

Никто так и не понял, во что хочет играть клуб из Новосибирска.  

https://allhockey.ru/article/show/493221-V_Evrope_sozdajut_svoju_KHL_Hokkejnaya_Liga_Chempionov_polnost_ju_izmenila_format
https://allhockey.ru/article/show/493221-V_Evrope_sozdajut_svoju_KHL_Hokkejnaya_Liga_Chempionov_polnost_ju_izmenila_format
https://allhockey.ru/article/show/493221-V_Evrope_sozdajut_svoju_KHL_Hokkejnaya_Liga_Chempionov_polnost_ju_izmenila_format
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«Сибирь» на данный момент занимает девятое место на Востоке. Отставание от восьмого - 

всего два балла. И бить тревогу точно рано. Однако шесть поражений кряду заставляют 

задуматься о проблемах команды.  

В межсезонье руководители хотели плавно перестроить концепцию команды с «биться-

бороться» на атакующую. Взяли главным тренером Немировски, который ставит быстрый и 

агрессивный стиль. Дали шанс молодым из системы, подписали Гордеева и Гоголева, 

которые выступали в Северной Америке. Но этого оказалось мало.  

Большая часть команды заточена под силовой хоккей. И то, что «Сибирь» не стала 

атакующей - в этом ничего плохого нет. А вот то, что команда не дает результат в последнее 

время - это настораживает. 

«Сибирь» плохо стартовала, но здесь можно сослаться на предсезонную подготовку 

В первых шести играх чемпионата клуб из Новосибирска одержал две победы, причем все 

за пределами основного времени, и уступил в четырех. То что «Сибирь» начнет давать 

результат не сразу - читалось. Новый тренер, новые требования. Но самое главное, команда 

будто бы потратила первые матчи на раскачку.  

Летом «Сибирь» провела всего пять матчей. Четыре из них - только в конце августа на 

турнире Пучкова в Санкт-Петербурге. Для обновленной команды этого оказалось мало. 

Поэтому первые поражения воспринимались как раз входом в сезон, который упустили 

летом.  

Тем более, после неудачного старта, последовало пять побед в шести матчах. Но не 

покидало ощущение, что «Сибирь» - самая непонятная команда Востока. Они могли здорово 

сыграть по счету, могли сыграть в атаку - забросить и пропустить много шайб. Но в тоже 

время были поражения с минимальными счетом, а еще игры, где вообще ничего не 

получалось (с «Автомобилистом»).  

И на данный момент не знаешь, чего ожидать от команды Немировски. Эта «непонятность» 

продолжается и переросла в шесть матчей без побед. Какая «Сибирь» на самом деле: 

атакующая, контратакующая, оборонительная, универсальная или прессингующая - до сих 

пор неизвестно.  

Есть одна тенденция - «Сибири» тяжело против системных команд  

Если посмотреть на все выигранные матчи, то клуб из Новосибирска одержал четыре 

победы над «Барысом», что позволило набрать 8 очков. Обыграли в Питере бегущий и 

прессингующий СКА, здорово сыграв по счету в третьем периоде. Исключения из всех побед 

в сезоне - матчи против «Авангарда» и московского «Динамо». У последних был 

неоптимальный состав, плюс последняя игра Дальневосточного выезда. А вот с 

«Авангардом» выдали один из лучших матчей, когда Омск сравнял счет за 1,5 минуты до 

конца основного времени, а через 30 секунд Новосибирск снова вышел вперед.  

Однако если взять полную картину - с поражениями, то «Сибирь» уступила «Динамо» в 

Москве, «Металлургу», «Трактору», «Автомобилисту», «Амуру», «Спартаку» и «Трактору». А 

это очень структурированные команды. Даже красно-белые и «Магнитка», хоть и играют в 

атаку, но в обороне у них все строго. Впереди календарь еще жестче: «Торпедо», «Ак Барс», 

«Автомобилист», «Спартак» и ЦСКА.  

То, что для «Сибири» старт выдался сложным - это однозначно. Команде нужно было 

время, чтобы привыкнуть к новым методикам игры и вкатиться в чемпионат. Однако 

результаты выдались нестабильными не только в самом начале сезона. Новосибирск в 

чемпионате волноообразен. Самое плачевное, что четыре из семи побед приходятся на 

«Барыс». А с такими показателями вряд ли можно зайти в плей-офф. Время для 

исправления ситуации есть, причем много, даже треть «регулярки» не сыграна. 
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Позитив 

Из аутсайдера в лидеры: как Алексею Жамнову удалось добиться от 

«Спартака» результата уровня топ-клуба? (Sports.ru/tribuna, Москва, 12 октября 

2023) 

В прошлом сезоне «Спартак» не попадает в кубковую восьмерку, а по истечении 18 матчей 

этой «регулярки» команда Алексея Жамнова входит в тройку лидеров Западной 

конференции. Что поменялось по сравнению с прошлым сезоном, и как «Спартаку» удается 

показывать яркий результат на старте сезона?  

Сезон-2022/23 с трудом можно назвать успешным для «Спартака». Красно-белые начали 

чемпионат под руководством Бориса Миронова, но сотрудничество продлилось недолго - из-

за неудовлетворительных результатов руководство клуба приняло решение расстаться с 

главным тренером. Затем на тренерский мостик взошел Игорь Гришин, успешно работавший 

в ВХЛ с «Химиком». Тогда «Спартак» выдал свой самый яркий промежуток в сезоне, но 

после последовал печальный спад. Гришину банально не хватало опыта уровня КХЛ, 

поэтому его методы быстро перестали работать. После ухода Игоря Владимировича 

исполняющим обязанности стал Алексей Заварухин, который при всем своем таланте 

вывести красно-белых в плей-офф не смог. 

«Спартаку» необходимо было как можно быстрее решить вопрос с тренером, чтобы строить 

команду вокруг нового наставника. Выбор пал на Алексея Жамнова, который по 

совместительству занимает пост главного тренера сборной. Кандидатура Жамнова 

представлялась довольно спорной. С одной стороны, Алексей Юрьевич - человек не новый 

для красно-белого клуба. Находясь на должности вице-президента и генерального 

менеджера «Спартака» Жамнов иногда оказывался даже на тренерской скамье в качестве 

помощника и ассистента. С другой стороны, его опыт работы в сборной так и не показал, 

какой именно хоккей ставит наставник, ведь каждый раз команда под руководством Алексея 

Юрьевича была стилистически разной. 

Дебютный матч «Спартака», который завершился поражением от «Куньлуня» (3:4) уже 

заставил нервничать болельщиков красно-белого хоккея. Однако по истечении 18 игр 

поклонники московской команды вполне могут гордиться своим клубом. На данный момент 

«Спартак» располагается на третьей строке Западной конференции с 24-мя набранными 

очками. В чем же преуспел Алексей Жамнов за такой короткий период своего 

наставничества в «Спартаке»? 

Гармоничный состав 

Новый наставник «Спартака» проявил свои навыки грамотного руководителя еще в 

межсезонье, проведя отличную селекцию игроков. Золотая тройка Голдобин - Морозов - 

Порядин полностью состоит из новоприбывших игроков. При этом именно эта связка 

нападающих является самой результативной в лиге. На троих игроки забросили 27 шайб и 

набрали 70 очков за 18 матчей. Для сравнения вторая по продуктивности тройка Радулов - 

Шипачев - Яшкин из «Ак Барса» имеет 23 гола и 50 баллов. 

В целом, «Спартак» хорошо усилился в межсезонье. Алексей Жамнов чувствует своих 

подопечных и хорошо формирует звенья. Игроки четко понимают свои обязанности, 

работают на партнера, целиком выполняют свои обязанности и приносят тем самым 

желанный результат. 

Отличная физическая форма 

Нельзя не отметить, что игроки «Спартака» показывают хороший скоростной хоккей. Не 

важно, какой соперник находится перед красно-белыми, в любом случае от них можно ждать 

высоких скоростей. Очень ярко это прослеживается на моменте выброса шабы, когда игрок 

московской команды, добавляя к скорости ногами, обходит своего противника и завладевает 

снарядом. При этом «Спартак» не испытывает трудностей перед концом периода или матча, 
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как это бывает у физически неподготовленных клубов. А все это доказывает тот факт, что 

хоккеисты «Спартака» вполне выносливы и готовы к серьезным нагрузкам в течении всей 

игры. 

Хоккей уровня топ-клуба 

На тренерском мостике «Спартака» Жамнов наконец-то раскрыл философию своего хоккея. 

Красно-белые играют довольно агрессивно, прессингуя своего соперника и уходя в 

нападение. Показательным стал прошедший матч с ЦСКА, в котором «Спартак» одержал 

победу (5:3). При игре в зоне соперника «гладиаторы» быстро строили позиционную атаку, 

наседая на армейцев. Обороняясь, «Спартак» также агрессивно работал возле бортов, 

пытаясь отнять шайбу у ЦСКА, контролировал каждого игрока соперников по отдельности, 

не позволяя бросить, и довольно оперативно перехватывал снаряд. Красно-белые не 

прощали ошибок и длинных передач армейцев, быстро перехватывали броски по борту и 

хорошо работали на пятаке Ивана Федотова, который периодически оставался без 

дополнительной защиты. 

«Спартак» также показывает психологию, которая чаще присуща командам, привыкшим 

бороться до конца и выигрывать кубки. Так называемая психология чемпионов, которая во 

времена существования КХЛ московскому «Спартаку» была чужда. Возвращаясь к 

последней игре с ЦСКА, «гладиаторы» смогли выдержать эмоциональную нагрузку от 

действующего чемпиона, решившего испытать своего соперника на прочность в третьем 

периоде. Быстрое сокращение отставания в счете и использованное большинство, а также 

прессинг от армейцев никак не смутил «Спартак». Напротив, подопечные Алексея Жамнова 

даже в такой напряженной ситуации вполне были способны не только обороняться, но и 

забивать, не оставляя противнику возможности на отыгрыш. Психологическую гонку 

морально приунывшему ЦСКА в этом матче было точно не выиграть. 

Подводя итог, можно сказать, что на фоне прошлых результатов, «Спартак» вполне 

показывает хоккей уровня лидера. Приход Алексея Жамнова и его наставничество в 

московском клубе поспособствовали положительным изменениям. Однако сложно сказать, 

выдержит ли обновленный «Спартак» испытание временем и не растеряет ли все то, что 

смог заработать к этому моменту. 

Как думаете, сможет ли «Спартак» показывать подобный результат и на длинной дистанции, 

или к плей-офф мы вновь разочаруемся в результате «гладиаторов»? Своим мнением 

обязательно делитесь в комментариях.  

Если вам понравилась статья, прошу вас поставить лайк и подписаться на канал. Также 

приглашаю вас в мой телеграм-канал, где я публикую авторские прогнозы на матчи, 

актуальные новости из мира хоккея каждый день, связанные не только с КХЛ, но и с НХЛ. 

Там же сейчас проходит розыгрыш автографа Александра Овечкина.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3196117.html 

Голдинатор идет на рекорд. Он может стать лучшим бомбардиром «регулярки» 

в истории КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 октября 2023) 

Николай идет по очковому графику, который опережает мозякинский в его лучшие годы. 

«Спартак» заставляет говорить о себе. Красно-белые недавно обыграли обладателя Кубка 

Гагарина ЦСКА, но в этом-то ничего удивительного нет. Если команда Алексея Жамнова 

хочет добиться чего-то значимого в этом сезоне, она обязана таким образом «щипать» 

фаворитов. Тем более, как мы все прекрасно понимаем, московские «армейцы» сейчас 

далеки от своей идеальной формы. Они ее наберут в плей-офф, а сейчас выкладываться на 

сто процентов им просто нет смысла.  

В первую очередь в составе красно-белых на себя обращает внимание лидирующее звено 

Порядин - Морозов - Голдобин. В поединке с ЦСКА каждый из этих парней забросил по 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3196117.html
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шайбе, а Николай с Павлом еще оформили по две голевых передачи. Вот вам пример 

шикарного взаимодействия этой тройки - первый гол в московском дерби, забитый в 

большинстве.  

А теперь давайте подробнее поговорим о Николае Голдобине. Почему именно о нем? 

Сейчас этот 28-летний форвард возглавляет таблицу бомбардиров КХЛ. У него 28 (12+16) 

очков в 18 сыгранных матчах. Гандикап от ближайшего преследователя (кого, как вы 

думаете? Павла Порядина!) составляет шесть баллов. Интересный статистический факт: до 

матча с ЦСКА у Николая было 25 очков. 17 матчей составляют ровно четверть от 68, из 

которых состоит регулярный чемпионат. А если мы умножим 25 на 4, то получим 100. 

Получается, что Коля сейчас идет на сотню очков в регулярке. А это, друзья, рекордный 

показатель. Сейчас он принадлежит Сергею Мозякину, который в сезоне 2016/17 набрал в 

60 матчах 85 очков.  

У Голди есть исторический шанс превзойти крайне серьезное достижение великого 

хоккеиста. Более того, сейчас он идет по графику, опережающему мозякинский. Легенда 

магнитогорского «Металлурга» в своем самом результативном сезоне набирала по 1,41 очку 

за игру. У Голдобина сейчас 1,56 балла. Получается, что прямо здесь и сейчас он играет 

результативнее самого Сергея Валерьевича - одного из лучших, если не лучшего форварда 

за всю историю КХЛ. 

Конечно, этот показатель является ни чем иным, как одной большой условностью. Голдобин 

невероятно хорош на стартовом отрезке чемпионата, но никто не может гарантировать, что 

его темп набирания очков сохранится на всем протяжении гладкой части сезона. Вмешаться 

в него может все что угодно: физический спад у команды или самого Николая, травмы, 

невезение, ротация... В конце концов, мы с вами прекрасно понимаем, что пройти такую 

длинную турнирную дистанцию на одной скорости невозможно. У Голдобина нет круиз-

контроля, как у хорошего автомобиля иностранного производства. Вспомните свои поездки 

на дальние расстояния - вам же приходилось то набирать скорость, то сбрасывать ее, 

верно? Такая же история будет и у нападающего «Спартака». 

К его преимуществам отнесем, прежде всего, наличие сыгранной и работающей связки с 

Порядиным и Морозовым. У Мозякина, напомним, было легендарное звено с Зариповым и 

Коваржем. Голдобин сейчас находится в самом что ни на есть праймовом своем возрасте. 

Ему недавно исполнилось 28 лет, он в наивысшем расцвете своих сил. «Спартаку» можно 

только по-доброму позавидовать, что у него получилось выцепить на рынке такого 

хоккеиста. К тому же, он - ярко выраженный лидер команды. Этого статуса у него не было в 

«Металлурге», а он очень сильно помогает набирать очки. Это гораздо проще делать, когда 

на тебя играет вся команда. В любом случае, для «Спартака» важно не столько то, что он 

сейчас набирает очки как не в себя, а то, как он поможет команде в плей-офф. 

https://allhockey.ru/article/show/492703-

Goldinator_idet_na_rekord_On_mozhet_stat_luchshim_bombardirom_re

gulyarki_v_istorii_KHL 

Лидерство «Локомотива» - заслуженное. Команда хороша в мелких деталях 

(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 октября 2023) 

Клуб из Ярославля не усилился в межсезонье, но это никак не повлияло на их результаты.  

Поражения «Локомотива» в чемпионате-2023/2024 можно пересчитать по пальцам одной 

руки. «Железнодорожники» на данном этапе «регулярки» занимают первое место в лиге. И 

для команды это большой успех. Особенно на фоне того, что селекция клуба из Ярославля 

прошла со знаком минус.  

«Локомотив» - это не оборонительная команда 

https://allhockey.ru/article/show/492703-Goldinator_idet_na_rekord_On_mozhet_stat_luchshim_bombardirom_regulyarki_v_istorii_KHL
https://allhockey.ru/article/show/492703-Goldinator_idet_na_rekord_On_mozhet_stat_luchshim_bombardirom_regulyarki_v_istorii_KHL
https://allhockey.ru/article/show/492703-Goldinator_idet_na_rekord_On_mozhet_stat_luchshim_bombardirom_regulyarki_v_istorii_KHL
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Тут даже никуда не нужно лезть. Ведь многие оценивают «оборонительность» и «атакующий 

стиль» по заброшенным шайбам. Команда из Ярославля забросила 48 голов, что больше 

практически всех команд Востока. И на Западе идут не на последнем месте. Клуб, который 

забрасывает практически по три шайбы за игру, ну никак нельзя назвать оборонительным.  

При этом «Локомотив» очень надежно играет в обороне. Пропустили всего 30 голов, столько 

же только у «Автомобилиста». Но то, что «Железнодорожники» мало пропускают - не 

означает, что они встают всей пятеркой в средней зоне, топчатся на своем пятаке и 

выжидают контратаки. На самом деле команда из Ярославля сейчас максимально 

универсальная. 

Игорь Никитин и его тренерский штаб не боятся проявлять гибкость, сыграть от соперника, 

перекрыв все плюсы клуба, с которым играют, но не дают сделать тоже самое своим 

оппонентам. «Торпедо» или «Северсталь», СКА или «Динамо», во всех этих играх 

«Локомотив» выглядел, если не лучше, это не уступал в скоростях, атаке и уж точно 

надежнее играл у своих ворот. 

Этот «Локомотив» разнообразен 

«Железнодорожники» не зацикливаются на одном компоненте. Они здорово действуют в 

прессинге, что уже замечали множество раз. Если он не проходит, то спокойно 

откатываются в среднюю зону, создав там плотность. Есть ощущение, что команда Никитина 

сейчас лучшая в плане давления в чужой зоне.  

При этом «Локомотив» может провести острые атаки сходу, может здорово сыграть в 

позиционке. Здесь важно отметить, что хорошо двигают шайбу не только нападающие, но и 

защитники. При этом оборона у Никитина достаточно габаритная, что позволяет выигрывать 

множество единоборств.  

Стоит выделить Красковского в большинстве. Нападающий умеет очень классно закрыть 

обзор вратарю, после чего шайба залетает в ворота. Это мелкая деталь, но из-за таких 

неочевидных на первый взгляд вещей складывается успех.  

Главное усиление «Локомотива» - своя молодежь 

На рынке Ярославль был пассивным. Пока другие команды закупались хоккеистами под 

первое - второе тройки атаки, от «Локомотива» этого не шло. Да, несколько потенциальных 

подписаний слетели. Но тренеры в сложившихся условиях решили действовать иначе. 

Никитин не ходил и не жаловался публично на подбор игроков, а выбрал альтернативный 

путь - дать шанс молодым.  

У «Железнодорожников» добавилась очень хорошая подпитка из системы. Усилением 

оказался Ярослав Лихачев, неплохо действуют Тесанов и Березкин, добавили Симашев и 

Бут. «Локомотив» создал условия для здоровой конкуренции, а молодые не просто 

пользуются предоставленным шансом, а вырывают место в составе. То что не возрастные 

хоккеисты стали приносить большую пользу клубу - это не произошло мгновенно, а 

результат времени, планомерной работы. Опять же, которую мало кто замечал, но ведь это 

тоже важная деталь.  

Лидерство «Локомотива» - вполне заслуженная история. Их положение - не результат того, 

что все изменилось за сезон. Это была стратегически выверенная работа, особенно с 

молодыми. Ярославль достигает целей благодаря мелким деталям - прессинг, умение вести 

борьбу, разносторонние атаки, умение здорово разобрать противника и исполнить 

тренерские задумки на льду. И ни о какой обороне не может идти речи. Не может 

забрасывать столько шайб клуб, который действует только от своих ворот. И, тем более, 

столько выигрывать. 

https://allhockey.ru/article/show/492639-

Liderstvo_Lokomotiva_zasluzhennoe_Komanda_horosha_v_melkih_deta

lyah 

https://allhockey.ru/article/show/492639-Liderstvo_Lokomotiva_zasluzhennoe_Komanda_horosha_v_melkih_detalyah
https://allhockey.ru/article/show/492639-Liderstvo_Lokomotiva_zasluzhennoe_Komanda_horosha_v_melkih_detalyah
https://allhockey.ru/article/show/492639-Liderstvo_Lokomotiva_zasluzhennoe_Komanda_horosha_v_melkih_detalyah
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Секретный козырь Жамнова. «Спартак» обыграл «Торпедо» благодаря дублю 

Талалуева (Советский спорт  , Москва, 14 октября 2023) 

Для нападающего москвичей эти голы стали первыми в сезоне. 

Центральным матчем субботы в КХЛ, без сомнения стала встреча в Нижнем Новгороде, где 

местные торпедовцы принимали столичный «Спартак». Команды, удивившие многих на 

старте сезона, продолжают идти в числе лидеров Западной конференции, преследуя 

возглавляющий таблицу ярославский «Локомотив». И при этом привлекают симпатии 

нейтральных любителей хоккея не только результатами, но и открытой, иногда до легкой 

бесшабашности, игрой. 

Тики-така Ларионова. В Нижнем Новгороде новая философия хоккея  

«Спартак» приехал в Нижний Новгород, имея в активе четырехматчевую беспроигрышную 

серию. И уже с первых минут показал серьезность намерений продолжить победную 

поступь. В начале стартовой двадцатиминутки Адаму Хуске пришлось всерьез потрудиться, 

чтобы не дать «Спартаку» быстро добиться успеха. Постепенно пришли в себя и 

торпедовцы - и несколько раз в игру всерьез пришлось вступить и Патрику Рибару. Тем не 

менее, до первого перерыва зрители увидели только одну заброшенную шайбу. К радости 

гостевого сектора, влетела она в ворота Хуски. А комбинация получилась на заглядение. 

Егор Филин поборолся у борта и переадресовал шайбу за ворота Бурмистрову. Тот 

переадресовал ее на пятак Илье Талалуеву, который и открыл счет в этом матче. 

Во втором периоде ситуация для «Торпедо» на время усложнилась еще сильнее. Андрей 

Локтионов сумел в непростой ситуации оставить шайбу в чужой зоне, Иван Морозов отдал 

поперечный пас на Николая Голдобина и лидер бомбардирской гонки нынешнего 

чемпионата удвоил перевес гостей. Вернуться в эту игру гостям во многом помог случай. 

Рибар готовился реагировать на бросок Кирилла Воронина, но рикошет от Бобби Линча сбил 

его с толку. Шайба как будто нехотя нырнула в ворота «Спартака». Москвичи ответили 

выходом к воротам в исполнении Голдобина, но на этот раз лидер атак красно-белых не 

сумел переиграть Хуску. 

А вот поймавшие кураж торпедовцы смогли сравнять счет еще до ухода на второй перерыв. 

Удаление Михала Чайковски привело к большим проблемам для «Спартака». На 

реализацию лишнего хозяевам льда понадобилось всего шесть секунд. Выигранное 

вбрасывание в чужой зоне, быстрый пас на Никиту Артамонова - и неотразимый бросок 

последнего. Показалось, что спартаковцы даже толком не успели понять, что произошло. 

Третий период в большинстве предстояло начать уже «Спартаку». Но игра в этом 

компоненте, отлично работающем у команды Алексея Жамнова в этом сезоне, в этом матче 

у гостей откровенно не клеилась. Быстрая игра в обоюдных атаках продолжалась, но счет 

упорно не хотел меняться ни в ту, ни в другую сторону. И когда уже показалось, что 

командам предстоит продолжить выяснение отношений в овертайме, «Спартак» забил. 

Талалуев к своей первому голу в сезоне добавил второй. Судьям понадобилось некоторое 

время, чтобы уточнить, не бил ли Илья по шайбе ногой, но в итоге взятие ворот было 

признано легитимным. 

Попытка Игоря Ларионова спасти игру привела только к голу в пустые ворота - очередному в 

богатом послужном списке Николая Голдобина. 4:2 - «Спартак» побеждает «Торпедо» и 

обходит нижегородцев в турнирной таблице, поднимаясь на вторую строчку в Западной 

конференции. 

https://www.sovsport.ru/articles/2:1087865 

Голди-шоу захватило КХЛ. Новый «Спартак» Жамнова - украшение лиги (Спорт-

экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 октября 2023) 

https://www.sovsport.ru/articles/2:1087865
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Москвичи обыграли на выезде «Торпедо», а их лидер - Николай Голдобин - оформил дубль 

и лидирует в гонке бомбардиров, снайперов и ассистентов чемпионата. 

«Спартак» и «Торпедо» очаровывали яркой игрой с первых дней чемпионата. 

Неудивительно, что команды идут в лидерах лиги по заброшенным шайбам. Не каждый матч 

удавался, как рок-концерт, но большинство игр радовали нейтральных зрителей и 

заставляли обратить больше внимания на проекты Алексея Жамнова и Игоря Ларионова . 

От «Торпедо» и «Спартака» в Нижнем Новгороде ждали зрелища, и команды не 

разочаровали. Матч держал в напряжении до самой концовки, а победную шайбу москвичи 

забросили за две с половиной минуты до сирены. Дубли Ильи Талалуева и Николая 

Голдобина помогли красно-белым начать выезд с победы над соперником-побратимом. На 

послематчевом интервью Жамнов признался, что когда только начинал играть в хоккей, над 

его кроватью висел плакат Ларионова. Сегодня в Нижнем Новгороде наставник «Спартака» 

обыграл кумира детства. 

На двоих команды нанесли 69 бросков в створ. Статистика подтверждает, что закрываться и 

играть от печки соперники не собирались. «Торпедо» и «Спартак» дорожат шайбой, 

приветствуют быстрые и тонкие передачи, а атаки разгоняют стремительно, иногда даже 

авантюрно. За таким хоккеем приятно наблюдать. Выбранный тренерский подход 

раскрывает игроков - не только молодых, но и уже сформированных. Яркий пример - 

преображение Голдобина, который распустился, как ландыш теплым маем, под 

руководством Жамнова. 

Стиль наставника «Спартака» мы помним по работе в сборной России. Когда тренер собрал 

команду на подготовительный (перед Олимпиадой) Кубок Первого канала, многие остались 

под впечатлением от раскованного хоккея, нацеленного на созидание. «Постараемся 

больше играть в атаке», - говорил в декабре 2021 года Жамнов. В «Спартаке» мы видим 

продолжение тренерской мысли, которую Алексей Юрьевич продвигал после назначения в 

сборную. Нынешняя команда стилистически похожа на сборную России образца КПК-2021. 

Голдобину, которого москвичи летом обменяли из «Магнитки», такой подход явно пришелся 

по душе. Жамнов объединил Николая в тройке с Павлом Порядиным и Иваном Морозовым. 

Показательно, что тр ое нападающих лидируют в списке лучших бомбардиров КХЛ, 

опережая Никиту Гусева, омского Владимира Ткачева и с ноги выбившего дверь в КХЛ 

Райли Барбера из «Барыса». Голдобин, помимо этого, - лучший снайпер и ассистент лиги. 

Форвард поймал кураж и зажигает в новой команде, набрав 30 (14+16) очков за 19 матчей. 

Николай, вернувшись из Северной Америки, не вписался в схемы Игоря Никитина в ЦСКА. 

Прийти в себя помог переход в «Металлург». Илья Воробьев временно раскрыл 

нападающего, но королевской стабильностью Голдобин похвастаться не мог. Это главная 

проблема форварда в КХЛ. Никто не сомневается в таланте и игровом интеллекте Николая. 

Бросок, обводка, чувство партнера - все при нем. Новому лидеру «Спартака» не хватало 

баланса и умения держать высокий уровень на длинной дистанции против соперников 

высокого класса. Отчасти эта проблема мешает и сейчас: против СКА, «Локомотива» и 

московского «Динамо» 87-й номер не набрал очков. 

Жамнов в «Спартаке» уже оживил Голдобина и создал супертройку Морозова. Следующая 

цель - добиться, чтобы Никола й стабильнее поставлял матчи-шедевры и не пропадал с 

радаров против топ-соперников. Такого хоккея, как в сегодняшней игре с «Торпедо», от 

нападающего хочется видеть как можно чаще. Голди-шоу захватило КХЛ на старте 

регулярки, а нынешний «Спартак» по праву можно назвать украшением лиги.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/torpedo-spartak-obzor-

matcha-khl-i-video-golov-14-oktyabrya-2023-goda-2133571/ 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/torpedo-spartak-obzor-matcha-khl-i-video-golov-14-oktyabrya-2023-goda-2133571/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/torpedo-spartak-obzor-matcha-khl-i-video-golov-14-oktyabrya-2023-goda-2133571/
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Что происходит в СКА, как играют новички СКА (Чемпионат.com  , Москва, 14 

октября 2023) 

Арсений Грицюк остался в запасе, а питерская команда приобретает габаритных новичков. 

Это свидетельство перемен? 

Во вселенной СКА, где уже есть д'Артаньян (уже, правда, обменянный в «Сочи») и 

Электроник (уехавший в аренду в «Адмирал») открыт новый персонаж. На первой же пресс-

конференции после перехода Борны Рендулича хорват получил от Романа Ротенберга 

прозвище Боря-гол, и не просто так: Рендулич мощнейше начал в Питере, забив два гола в 

первых двух матчах. 

Параллельно с этим СКА провел еще один обмен, который получился далеко не таким 

громким: питерский клуб забрал у «Нефтехимика» Андрея Чивилева, отдав взамен вратаря 

Дмитрия Николаева. Может быть, про этот обмен говорили меньше, потому что СКА получил 

менее заметную фигуру, или из-за того, что обмен выглядел не таким невыгодным для 

«Нефтехимика», как для «Сочи». Однако два этих обмена говорят кое о чем большем: СКА 

фактически признает свою летнюю селекцию неудачной и меняет концепцию на ходу. 

Обмен Чивилева в этом плане выглядит даже более характерным, чем приобретение 

Рендулича. Этот обмен наглядно демонстрирует одну из удивительных хоккейных страстей 

Романа Ротенберга, о которой обычно мало говорят: стремление приобрести немало 

габаритных центров-трудяг. Возможно, на главного тренера СКА в свое время так повлияла 

игра Ярно Коскиранты: финн провел пять сезонов в Питере, лишь раз пробил отметку в 20 

очков, но зато был невероятен на «точке» и отпахивал в обороне по полной. 

Коскиранта домой уехал, а руководство СКА сделало его ролевой моделью. В последние 

годы двусторонние центры буквально заполонили питерский клуб. Захар Бардаков, Артем 

Швец-Роговой, Йоонас Кемппайнен, Александр Кадейкин, даже откровенно загадочные 

личности типа Фредрика Хендемарка - их всех можно записать в одну категорию игроков. 

Правда, в чужой зоне абсолютное большинство этих игроков (кроме разве что Кадейкина) в 

«Бержероны» не тянет. Чивилев немаленький (187/86), немало хитует (85 силовых в 

прошлом году - второе место в команде), поэтому не стоит сразу отправлять игрока в 

«Ладу» - такие в СКА обычно приживаются. 

С Рендуличем ситуация посложнее. Его очковая статистика поражает, но не играет ли 

форвард на коротком отрезке в лучший хоккей своей жизни? В «Сочи» Борна реализовывал 

22,5% своих бросков. В два первых сезона в «Витязе» эта цифра чуть превышала 10%, 

стабильный показатель для форварда хорошего уровня, но не звездный. 

В DEL Борна реализовывал 15-17% бросков (в зависимости от сезона), но и немецкая лига 

сильно слабее в плане вратарей. Два матча в СКА подняли сезонную реализацию еще на 

процент - а это значит, что Рендулича, вполне вероятно, будет ждать великая и ужасная 

регрессия к среднему. 

Но надо отметить и еще одну причину, по которой Рендулича взяли в СКА - у хорвата 

правый хват. Понятно, что в целом он более редок, но в абсолютном большинстве команд 

лиги есть три-четыре праворуких форварда - а в Петербурге долгое время их было лишь... 

два. Илья Федотов, который в прошлом году не заиграл у Игоря Ларионова, в СКА выходил 

в четвертом звене во многом из-за того, что имел «неправильный» хват - кроме него, в 

команде таким был только Валентин Зыков. Но как тогда проводили селекцию в межсезонье, 

когда в СКА подбирали такой набор форвардов? 

Параллельно с двумя обменами крепких и габаритных парней в запасе оказался Арсений 

Грицюк. Герой главной мыльной оперы этой весны присел на скамейку уже в матче с 

«Локомотивом», когда СКА перешел на три звена, а против минского «Динамо» он вообще 

на матч не вышел. Понятно, что к бесконечной ротации СКА мы уже привыкли, но вряд ли 
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кто-то рассчитывал, что она коснется человека, которого брали на место лидера и 

выписывали гигантские авансы. 

Толчинский, Грицюк, Лайпсик - все они должны были превратить СКА из клуба, который 

играет «тяжеловесно», ставит на форчек и силовые приемы, в условно «советскую» команду 

с быстрыми и креативными технарями. Пока адаптация большинства из них проходит 

чудовищно трудно - и, хотя слух о расторжении контракта с Лайпсиком был быстро 

опровергнут, можно представить себе, на какой почве он появился. Лучшим форвардом СКА 

на старте остается Владимир Алистров, который всегда играл в более рабочем стиле. 

Наверное, сравнение не совсем точно, но тот же Рендулич как будто должен стать для СКА 

вторым Яшкиным. Габаритный снайпер в прошлой регулярке выглядел идеально для стиля 

питерской команды (как в атаке, так и в силовой игре на грани фола), но растворился в плей-

офф - кажется, из-за этого русский чех и не получил новый контракт. Однако игрока, который 

заменил бы его чисто функционально, летом в Петербург не привезли. 

Вся эта ситуация показала странность летней селекции СКА. Команду, которая уже 

привыкла к одному стилю, хотели за два месяца научить играть иначе - никто не ожидал, что 

это будет легко и быстро, однако новые трансферы СКА словно говорят о том, что новый 

тренд сворачивают, не успев толком начать. Насколько вообще были оправданны летние 

действия и ожидания быстрой смены стиля - вопрос другой. Но все последние трансферы 

лишь доказывают то, что мы и так знали: ни один игрок питерского клуба не может быть 

уверен в том, что его завтра не обменяют, а СКА ищет варианты для усиления в любое 

время, пока можно проводить трансферы - даже после побед.  

https://www.championat.com/hockey/article-5279214-chto-proishodit-v-

ska-kak-igrayut-novichki-ska.html 

Лучший вратарь прошлого сезона первым оценит «СКА Арену»? Кто из игроков 

СКА может сыграть в матче звезд КХЛ. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), 

Санкт-Петербург, 15 октября 2023) 

9-10 декабря в Санкт-Петербурге пройдет большой хоккейный праздник - матч звезд КХЛ-

2023. Лучшие хоккеисты лиги проведут первый большой матч на новой «СКА Арене». И он 

же может стать первым для тех, кто будет играть здесь на регулярной основе в статусе 

хозяев. Речь об игроках СКА. 

Кому-то из армейцев удастся опробовать свеженький лед и прочувствовать атмосферу 

одного из крупнейших ледовых дворцов в мире (который будет вмещать в себя 21,5 тысячу 

зрителей на хоккейных матчах) раньше остальных. Но не всем. 

«Спорт День За Днем» предлагает состав из игроков СКА на матч звезд КХЛ по 

каноническому принципу «великолепная пятерка и вратарь». 

Никита Серебряков 

27-летний Серебряков пополнил состав СКА в октябре этого года в статусе лучшего вратаря 

сезона-2022/23 в КХЛ, запомнившись надежной игрой в обороне и невероятным 

количеством сэйвов в Кубке Гагарина: 55 отраженных бросков из 56 в первом матче против 

«Салавата Юлаева», да и в проигранной «Ак Барсу» серии процент отраженных бросков ни 

разу за шесть матчей не опускался ниже отметки в 91% (а в третьем матче и вовсе был 

«сухарь»). 

Свое мастерство Серебряков продолжил показывать и в СКА. Дебютный матч - и сразу 

дерби с ЦСКА. Итог: победа петербуржцев в Москве (3:2) при 34/36 спасений вратаря с 

берегов Невы. После этой игры главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что 

Серебряков провел «матч жизни». 

В последнем на данный момент матче Никита отразил 44 броска от игроков минского 

«Динамо» из 46, но на подобные достижения реагирует довольно скромно и сдержанно: 

https://www.championat.com/hockey/article-5279214-chto-proishodit-v-ska-kak-igrayut-novichki-ska.html
https://www.championat.com/hockey/article-5279214-chto-proishodit-v-ska-kak-igrayut-novichki-ska.html
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«Я уже привык к такому количеству бросков. Самое главное, что выиграли, взяли два очка. 

Когда ты всегда в игре, чувствуешь это, легче сохранять концентрацию. 

Про Серебрякова говорят: если он поймает кураж, забить ему невозможно? Спасибо, кто так 

говорит. Но говорю: главное, что выигран матч. А сколько бросков соперник нанес, не так 

важно», - цитирует Серебрякова «РБ Спорт».  

Сейчас новоиспеченный вратарь СКА - с большим отрывом лидер голосования на выбор 

участников матча звезд КХЛ на «СКА Арене». И кто скажет, что незаслуженно? 

Александр Никишин 

По ходу прошлого сезона Никишин был одним из лучших защитников лиги. Александр 

набрал рекордные для защитников клуба 63 (15+48) очка по системе «гол+пас» в 81 матче 

сезона и трижды признавался лучшим защитником месяца в КХЛ (сентябрь, октябрь, 

январь). А по итогу получил приз «Золотой шлем», войдя в символическую сборную сезона. 

С начала нынешнего сезона некоторые эксперты считают, что в игре Никишина произошел 

спад, однако по статистике такого не скажешь: показатель полезности игрока хоть и +2 (в 

любом случае, не отрицательный), но при этом у Александра - 3+6 в 17 матчах - вполне 

достойно. 

На данный момент Никишин - второй в голосовании за выбор защитников из Дивизиона 

Боброва (лидирует Богдан Конюшков из нижегородского «Торпедо»). 

Михаил Пашнин 

Перед началом сезона-2023/24 Пашнин подписал новый, двухлетний контракт со СКА, и 

практически сразу начал оправдывать оказанное ему тренерским штабом доверие. В 10 

матчах «регулярки» защитник забросил одну шайбу, отдал две голевые передачи и имеет 

солидный показатель полезности +11. 

К тому же, за плечами 34-летнего игрока - огромный опыт выступления в других топовых 

командах России: ЦСКА, «Локомотив», «Салават Юлаев» и магнитогорский «Металлург». 

Чем не «народный хоккеист»? 

Сергей Толчинский 

За свою карьеру 28-летний форвард успел попробовать себя в Северной Америке, пройдя 

четырехлетний путь от молодежных команд до дебюта в НХЛ за «Каролину Харрикейнз», а 

затем - вернуться в Россию и стать обладателем Кубка Гагарина с двумя разными 

командами: в 2019 - в составе ЦСКА, а в 2021 - в составе «Авангарда», став тогда лучшим 

бомбардиром и самым ценным игроком плей-офф. 

В прошлом сезоне Толчинский набрал 56 (16+40) очков в 68 матчах за «Авангард», а в мае 

2023 года подписал пятилетний контракт со СКА. В 17 играх нынешнего сезона «регулярки» 

Сергей набрал 13 (4+9) очков. 

Алекс Гальченюк 

29-летний американец белорусского происхождения, прошедший школу московского 

«Динамо», всю карьеру ранее провел в ряде клубов НХЛ (654 матча, 146 заброшенных шайб 

и 208 голевых передач) и даже сумел за один год стать двукратным призером чемпионатов 

мира в составе сборной США («золото» молодежного ЧМ-2013 и «бронза» взрослого ЧМ 

того же года). 

СКА объявил о подписании двухлетнего контракта с Гальченюком на пресс-конференции 

после окончания матча турнира Пучкова против «Сибири» 25 августа. 

Уже в первом для себя матче за новую команду Алекс помог «армейцам» добыть гостевую 

победу в игре с московским «Динамо», став автором одной из голевых передач. Первая (и 

сразу же - вторая) заброшенная шайба Гальченюка в КХЛ случилась в конце сентября, на 

выезде против «Амура». 

После 17 игр в «регулярке» на счету Гальченюка - 12 (7+5) очков по системе «гол+пас». 

Владимир Алистров 
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Алистров перешел в СКА из минского «Динамо» в мае 2023 года, а еще три года назад 

дебютировал за сборную Беларуси. 

Владимир перешел в стан петербургских армейцев как один из перспективных и 

многообещающих игроков КХЛ - нападающему всего 22 года. 

В прошлом сезоне Алистров провел 67 матчей за минское «Динамо», забросил 12 шайб и 

отдал 17 голевых передач, хотя завершил розыгрыш с показателем полезности -1. 

Сейчас молодой форвард успешно оправдывает свое появление в СКА: 14 (5+9) очков в 17 

играх при показателе полезности +10. И в голосовании за кандидатов на участие в матче 

звезд Алистров идет в числе шести лучших. 

Выбрать игроков и тренеров на матч звезд КХЛ могут не только журналисты и сама лига, но 

и болельщики. Сделать это можно на официальном сайте «ФОНБЕТ Недели звезд хоккея».  

https://www.sportsdaily.ru/articles/luchshiy-vratar-proshlogo-sezona-

pervym-otsenit-ska-arenu-kto-iz-igrokov-ska-mozhet-sygrat-v-matche- 

Проект «Ларионов-2025». «Торпедо» держится в группе лидеров (Аргументы и 

Факты (nn.aif.ru), Нижний Новгород, 16 октября 2023) 

Чемпионат Континентальной хоккейной лиги набирает обороты, и нижегородское «Торпедо» 

продолжает радовать своих поклонников. Схватки с прямыми конкурентами показали, что, 

как минимум, по игре нижегородские хоккеисты не уступают другим претендентам на первую 

четверку. 

Но многолетние фавориты КХЛ постепенно просыпаются после неубедительного старта. 

Стоит ли болельщикам «Торпедо» опасаться спада в игре команды в ближайшее время? 

Побеждать стало сложнее 

В октябре «Торпедо» провело целую серию игр с соперниками, которые априори ходят в 

числе фаворитов в КХЛ. Поединки складывались с разной степенью успеха. Так, столичное 

«Динамо» на родном льду попало под «автозаводский» каток - победа подшефных 

Ларионова со счетом 7:1. 

А вот омский «Авангард» и ярославский «Локомотив» сумели взять верх над нижегородской 

командой с одинаковым счетом 1:0. Особенно досадным выглядит поражение от «Локо», в 

матче с которым «Торпедо» имело массу возможностей для взятия ворот, но уступило. 

Интересной получилась и игра с «Северсталью», которая сейчас тоже претендует на 

пребывание в верхней части турнирной таблицы. С начала сезона 2023/24 череповчанами 

руководит экс-ассистент Ларионова Андрей Козырев. 

От первого в нынешнем регулярном чемпионате противостояния бывших соратников ждали 

по-настоящему искрометной игры. И ожидания оправдались: команды подарили 

болельщикам семь заброшенных шайб, а победили нижегородцы - 4:3. 

«Торпедо» в октябре стало терять очки чаще, но нельзя сказать, что у команды упало 

качество игры, - считает экс-защитник «автозаводцев» Михаил Тюляпкин. - Поединки с 

лидерами Западной конференции показали, что «Торпедо» в данный момент находится на 

одном с ними уровне. Из всех октябрьских игр неожиданным стал разве что результат с 

«Сочи». Дома нижегородцы крупно проиграли команде, которая не хватает звезд с неба. 

Хотя пока на Западе трудно определить, кто фаворит, а кто - нет. Турнирная таблица с 

ЦСКА и СКА, еле-еле запрыгнувшими в первую восьмерку, все еще выглядит непривычной». 

Круч, Линч и оркестр атаки 

При том что набор очков «Торпедо» в последние недели дается сложнее, хоккей в 

исполнении нижегородской ледовой дружины по-прежнему вызывает исключительно 

положительную оценку. Отдельных слов заслуживает атака нижегородской команды. 

По показателю «Заброшенные шайбы» подшефные Игоря Ларионова с самого начала 

сезона находятся в числе лидеров. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/luchshiy-vratar-proshlogo-sezona-pervym-otsenit-ska-arenu-kto-iz-igrokov-ska-mozhet-sygrat-v-matche-
https://www.sportsdaily.ru/articles/luchshiy-vratar-proshlogo-sezona-pervym-otsenit-ska-arenu-kto-iz-igrokov-ska-mozhet-sygrat-v-matche-
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В октябре в атакующей линии бело-синих произошли небольшие изменения. После 

вынужденного перерыва, связанного с травмой, в строй вернулся один из вожаков 

«Торпедо» Алексей Кручинин. Кроме того, к составу наконец присоединился подписавший 

контракт с нижегородцами еще в сентябре Бобби Линч. Американец даже успел набрать 

несколько очков за ассистирующие передачи. Но хоккейных экспертов однофамилец 

режиссера «Твин Пикс» пока не впечатлил. 

«Об игре Линча сейчас сложно рассуждать. Сказать, что он оказывает какое-то 

существенное влияние на атаку «Торпедо», нельзя, - считает Михаил Тюляпкин. - А 

возвращение Кручинина - дополнительная опция в нападении. Алексей играет полезно. Но 

явный лидер атаки нижегородцев в нынешнем сезоне - Николай Коваленко. И на тех играх, 

которые форвард пропускал из-за повреждений, его отсутствие порой сказывалось». 

При этом Тюляпкин подчеркивает, что атака «Торпедо» сильна своей вариативностью. И в 

каждом следующем матче на первый план могут выйти разные исполнители. И Василий 

Атанасов, и Максим Летунов (оба входят в первую пятерку сильнейших снайперов КХЛ) 

готовы зажигать. А подхватить знамя атаки всегда могут Владислав Фирстов, Деннис Ян, 

Игорь Ларионов-младший или Сергей Гончарук. 

«Тренер Игорь Ларионов не случайно любит классическую музыку. Игра его команды в атаке 

напоминает симфонический оркестр. В одном матче солирует скрипка, а в другом мы 

слышим партию духовых инструментов, - оценивает линию атаки «Торпедо» Михаил 

Тюляпкин. - А Ларионов словно дирижирует всем этим оркестром атаки». 

У «Торпедо» здорово смотрится Богдан Конюшков, продолжает Тюляпкин: «На мой взгляд, 

из всех защитников КХЛ нижегородец сейчас помогает атаке лучше всех». 

Считая деньги наставника 

Но как бы круто ни играло «Торпедо» в текущем розыгрыше КХЛ, в последние недели 

главной темой обсуждения все равно стали деньги. 

На этот раз спортивные СМИ муссировали тему зарплаты главного тренера «автозаводцев» 

Игоря Ларионова. По опубликованной в прессе информации, в год Профессор зарабатывает 

в «Торпедо» 17 млн рублей. Для КХЛ это не самые выдающиеся цифры. 

После этого многие журналисты обрушились с критикой на руководство «Торпедо», 

буквально требуя поднять Ларионову зарплату. Успокоить общественность поспешил 

генеральный менеджер «автозаводцев» Максим Гафуров. 

«Игорь Ларионов заслуживает максимального уважения, - заявил он. - С его зарплатой все 

будет в порядке. Вся мотивационная и финансовая система работает в клубе по-другому. У 

многих наших игроков тоже небольшие зарплаты. У ребят есть командные бонусы. У нас 

конкурентные зарплаты. И они будут больше». 

Впрочем, не все разделяют скепсис, связанный с экономией средств на главном тренере 

«Торпедо». Так, экс-капитан «автозаводцев» Евгений Варламов считает, что трансферной 

политике менеджмента нижегородцев можно поаплодировать: «Когда клуб подписывает 

хоккеиста на небольшую зарплату, а этот игрок набирает по 30 очков за сезон, все хвалят 

работу менеджмента. Главный тренер - такой же наемный работник, как и хоккеист. Просто 

внимание к фигуре тренера выше, потому что он намного чаще общается с прессой. Раз 

Ларионов принял предложение «Торпедо» и работает с командой второй сезон, значит, 

руководство нижегородского клуба провернуло хорошую сделку». 

Контракт с «Торпедо» у Игоря Ларионова рассчитан до конца нынешнего сезона. И после 

поднятой шумихи многие поклонники «автозаводского» клуба всерьез забеспокоились: 

останется ли Профессор в Нижнем Новгороде по истечении трудового договора? 

Постоянный хоккейный эксперт nn.aif.ru Михаил Тюляпкин уверен, что в ближайшие сезоны 

Игорь Ларионов никуда не уйдет. 



 

media@khl.ru 
стр. 44 из 68 

 

 

«Я почему-то убежден, что Ларионов дождется, когда в Нижнем построят новый ледовый 

дворец, чтобы сыграть там с «Торпедо», - говорит бывший игрок «Торпедо». - А арену 

должны сдать в 2025 году. Думаю, по окончании нынешнего сезона Игорь Николаевич 

продлит контракт. В «Торпедо» строят интересный проект, а Игорь Ларионов - одна из 

важнейших его составляющих. На мой взгляд, Профессору сейчас в первую очередь 

интересно быть частью этого проекта, а не пытаться получить максимальную зарплату в 

КХЛ». 

https://nn.aif.ru/society/details/proekt_larionov-

2025_torpedo_derzhitsya_v_gruppe_liderov 

Вратарь-ветеран выводит «Авангард» из кризиса. Он пропустил всего одну 

шайбу - от своего же игрока (Sports.ru/tribuna, Москва, 15 октября 2023) 

«Авангард» после неудачного отрезка во второй половине сентября (четыре поражения 

подряд на выезде) возвращает утраченные позиции. В октябре омичи выиграли 4 матча из 

6, и значительный вклад в их успехи внес 36-летний Илья Проскуряков - номинально третий 

вратарь команды.  

Чем вратарь помог «Авангарду»? 

Проскуряков дебютировал за «Авангард» 7 октября - в середине матча с «Трактором» (1:4) 

заменил Василия Демченко. К тому моменту челябинцы практически сделали результат, 

забросив 3 безответные шайбы. Четвертая влетела в пустые ворота, а Проскуряков ушел 

«сухим».  

Через 4 дня в Омск приехал «Металлург» (4:1) - один из самых принципиальных соперников 

«Авангарда». Проскуряков получил место в стартовом составе и пропустил лишь однажды, 

причем от партнера: нападающий «ястребов» Райан Спунер неудачно подставил клюшку 

под прострел магнитогорца Александра Петунина. 

Впоследствии удача Проскурякову только улыбалась: дважды удар на себя приняла штанга, 

еще раз защитник Михаил Гуляев затормозил шайбу в нескольких сантиметрах от линии 

ворот. 

В следующей встрече - с московским «Динамо» (3:0) - на долю Проскурякова выпало 

больше работы. «Авангард» действовал с акцентом на нападение и периодически пропускал 

контратаки. Проскуряков справился со всеми угрозами: дважды выручил при выходах 2 в 1, 

уверенно среагировал на броски в противоход и добивания и в итоге оформил шатаут. 

Впрочем, «Динамо» сейчас не в лучшей форме: перед игрой с «Авангардом» команда 

Алексея Кудашова уступила в трех матчах из четырех. 

«Решение выпускать Проскурякова пришло просто, - отметил главный тренер «Авангарда» 

Михаил Кравец. - Он вышел на замену в матче с «Трактором», отразил 14 бросков, не 

пропустил ни одного гола - значит, он играет в следующей встрече».  

Сам Проскуряков философски относится к промежуточным успехам. «Много споров, смогу 

ли я поддерживать такую форму на дистанции? Хорошо, что я в этих спорах не участвую, а 

просто делаю все, что от меня зависит. Знаете, есть такая мудрость: от нас усилие и 

желание, а результат - от Бога. И я ее сейчас придерживаюсь», - поделился Илья с 

«Чемпионатом».  

Как Проскуряков оказался в «Авангарде»? 

«Авангард» подписал контракт с опытным вратарем в середине июля. Соглашение 

двустороннее и рассчитано на один сезон. По данным «Спорт-Экспресса», зарплата - 10 млн 

рублей. 

«Отличается правильным отношением к делу, за счет чего и выступает так долго на высшем 

уровне, - объяснил трансфер генеральный менеджер «Авангарда» Антон Курьянов. - Станет 

хорошим примером для наших молодых голкиперов, старшим товарищем и наставником. 

https://nn.aif.ru/society/details/proekt_larionov-2025_torpedo_derzhitsya_v_gruppe_liderov
https://nn.aif.ru/society/details/proekt_larionov-2025_torpedo_derzhitsya_v_gruppe_liderov
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Кроме того, Илья может помочь «Омским Крыльям», а также в любой момент обеспечит 

надежность в первой команде по ходу длинного марафона нового сезона». 

До 17 сентября Проскуряков находился в расположении «Омских Крыльев» из ВХЛ. 

Голкипер провел два матча, суммарно отразив 74 броска. Затем потребовалось его 

присутствие в «Авангарде», где обострились проблемы во вратарской линии. 

Что с другими вратарями «Авангарда»? 

Ведущий вратарь «Авангарда» Василий Демченко укрепился в этом статусе летом - 

подписал новое соглашение на два года. Но старт сезона для него не задался. Демченко 

провел 10 матчей и потерпел 5 поражений, трижды его меняли до финальной сирены. 

Василий занимает 45 место в лиге по проценту отраженных бросков (87,8%). 

На послематчевых пресс-конференциях журналисты часто спрашивают об ошибках 

Демченко, но Михаил Кравец никогда не критикует его публично. «Считаю, он отыграл 

достойно, выручал нас во многих моментах. Не всегда в пропущенных голах есть вина 

вратаря», - прокомментировал Кравец поражение от «Ак Барса». И даже после матча с 

«Трактором», от которого Демченко пропустил каждый пятый бросок, Кравец был 

непреклонен: «Единственное светлое пятно в этом матче - это игра вратарей и игра в 

меньшинстве, она была достойна». 

Аналогичной линии поведения Кравец придерживался и в прошлом сезоне. «Вася провел 

отличный сезон и очень хороший плей-офф. У меня только уважение и слова доверия, 

благодарности», - говорил Кравец после вылета «Авангарда» в финале Восточной 

конференции. 

Доверие тренеров к Демченко было почти безграничным. В регулярке он сыграл 80% матчей 

команды, а в плей-офф и вовсе не покидал ворота. При этом Василий многократно 

пропускал однотипные голы: отбивал шайбу перед собой или далеко и опрометчиво 

выходил из ворот.  

Сезон до этого Демченко провел в глубоком запасе (9 матчей в регулярке). Позиция 

основного вратаря была занято чехом Шимоном Грубецом. 

Сейчас Демченко оказался в более незавидном положении. Голкипера нет в списке 

травмированных, но он не попадает даже в заявку. Последнее (от 11 октября) высказывание 

Кравца о Демченко менее категорично и позитивно, чем предыдущие: «Демченко 

тренируется, готовится и восстанавливается, а мы ищем варианты для улучшения его 

игры». 

В конце сентября - начале октября тренер сделал ставку на запасного голкипера - 22-

летнего воспитанника омского хоккея Андрея Мишурова. В прошлом сезоне он сыграл 12 

матчей и отразил 91% бросков. Но в случае с Мишуровым тренер вратарей «Авангарда» 

Сергей Звягин не придает цифрам большого значения: «Мы с ним не обращаем внимания 

на статистику, не оцениваем игру, исходя из того, сколько бросков было, сколько голов. 

Любую игру анализируем не по результату, а разбираем наши вратарские моменты, 

проговариваем их и идем в выбранном направлении. Что касается техники Мишурова, то я 

скажу так: у Андрея хорошая база, а по заряженности и атлетизму немногие в КХЛ с ним 

сравнятся». 

В этом сезоне Мишуров сыграл четыре матча подряд, но заболел и на 10 дней выпал из 

заявки. Перед игрой с «Металлургом» Мишуров вернулся в состав и вытеснил Демченко 

даже со скамейки. Теперь Андрей на правах дублера наблюдает за игрой Проскурякова. 

Следующий матч - 15 октября с «Локомотивом» - вратарь-ветеран начнет с первых минут; 

Кравец сообщил об этом на пресс-конференции после игры с «Динамо».  

В прошлом регулярном чемпионате 8 команд пропустили меньше «Авангарда». В среднем 

«ястребы» пропускали 2,41 шайбы за матч. В этом году показатели ниже (2,68 гола за игру и 

11 место в лиге). В отличие от нападения, защитная линия «Авангарда» за лето обновилась 



 

media@khl.ru 
стр. 46 из 68 

 

 

незначительно. Команду покинули возрастные защитники Антон Белов (37 лет) и Виктор 

Сведберг (32 года), а также трехкратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Береглазов. 

Их места заняли атакующий Либор Шулак и в прошлом один из основных защитников 

«Витязя» Роман Абросимов. 

Что отличает Проскурякова от других вратарей? 

● В «Авангарде» Проскуряков выбрал необычный для вратаря номер - 5. До этого вратарь 

выступал под №73, но в Омске он занят - защитником Либором Шулаком. 

● Проскуряков - второй среди самых возрастных вратарей сезона КХЛ. Старше него (всего 

на 3 недели) только Илья Ежов из «Салавата Юлаева».  

● В январе 2009 года Илья стал первым в истории КХЛ голкипером - автором гола: выступая 

за магнитогорский «Металлург», он поразил пустые ворота «Ак Барса». «Если честно, то 

тогда я просто шайбу выбрасывал из зоны. Времени до конца игры мало оставалось, вот я и 

хотел его «убить», - признался вратарь-снайпер.  

● Проскуряков родился в Сургуте, но в 13 лет перебрался в спортивную школу «Магнитки». 

Семь лет Илья выступал именно за магнитогорскую команду, а вот позднее нигде не 

задерживался дольше трех сезонов. В общей сложности Проскуряков надевал джерси 11 

команд, в том числе немецкого «Крефельда» (14 матчей в сезоне-2018/19). 

«В Германии высокий средний уровень хоккеистов. А творческих игроков, как Капризов, 

Мозякин, Михайлис, Радулов, Ткачев, нет. За счет средних хоккеистов уровень лиги 

достаточно хороший», - рассказывал вратарь.  

● Голкипер был признан лучшим новичком КХЛ в сезоне-2008/09 и первым получил 

соответствующий приз - имени Алексея Черепанова. 

Использование третьих вратарей - тренд осени в КХЛ 

Не только «Авангард» воспользовался помощью джокера со скамейки.  

● Ворота «Ак Барса» на протяжении последних 10 матчей защищает 21-летний Артур 

Ахтямов. Начал сезон в «Нефтянике» из ВХЛ, но получил повышение после того, как Тимур 

Билялов и Амир Мифтахов травмировались. Ахтямов успешно влился в основу: пять побед, 

отразил 30 или более бросков, оформил шатаут с «Адмиралом» (3:0). Успехам Артура 

наверняка рады не только в Казани. На драфте-2020 «Торонто» выбрал голкипера под 

общим 106-м номером.  

● Игорь Бобков, первый номер «Амура», порвал мениск летом и впервые попал в заявку 

только 29 сентября. В большинстве игр участвовал 25-летний Дмитрий Лозебников. Первый 

матч в КХЛ он сыграл с «Авангардом» (5:1) и благодаря 35 сэйвам сместил Яниса 

Калниньша с позиции второго вратаря. Латвиец отразил всего 89,7% бросков в 6 матчах 

этого сезона. 

Главный тренер «Амура» Андрей Мартемьянов хвалил Лозебникова даже после неудач. 

«Наш вратарь - единственный, кто сражался до конца. Большое ему спасибо за матч», - 

отреагировал Мартемьянов на поражение от СКА (0:4). 

В хайлайты КХЛ Лозебников попал благодаря огненному монологу в раздевалке после 

дебюта в КХЛ. «Я ждал этого шанса три года, пацаны, три года», - обратился Дмитрий к 

партнерам. Лига назвала голкипера лучшим в своем амплуа по итогам второй недели. 

● Филипп Долганов, еще один 25-летний новичок лиги, стал важной частью «Нефтехимика». 

Один из самых миниатюрных вратарей КХЛ (рост - 178 см, вес - 76 кг) провел восемь матчей 

и в половине из них отразил более 30 бросков. Основной вратарь нижнекамцев Эмиль 

Гарипов повредил плечо, но клуб сомневается в серьезности его травмы и, по информации 

Metaratings, планирует расторгнуть контракт без выплаты компенсации. Дублер Гарипова - 

Андрей Тихомиров - проиграл 3 из 3 матчей в этом сезоне. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/shaibublog/3196409.html 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/shaibublog/3196409.html
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Яркий «Спартак» - главный тренд КХЛ. Красно-белые в шаге от первой строчки 

на Западе (Советский спорт, Москва, 15 октября 2023) 

Столичный клуб полностью поменялся за одно лето и стал топ-клубом. 

Московский «Спартак» начал очередное выездное турне с победы над из одним из лидеров 

Западной конференции КХЛ нижегородским «Торпедо». И обогнал в турнирной таблице 

взорвавших лигу этой осенью подопечных Игоря Ларионова. И это не случайность. Редакция 

«Советского спорта» разбирается, как красно-белым удалось за короткое время построить 

привлекательный атакующий хоккей. 

Секретный козырь Жамнова. «Спартак» обыграл «Торпедо» благодаря дублю Талалуева  

Прошлый сезон хоккеисты «Спартака» провели крайне неровно. От достаточно скучного и 

однобокого хоккея, который команда показывала при тренере Борисе Миронове, клуб 

переключился на атакующие ростки при сменщике Игоре Гришине. Однако игроков хватило 

буквально на пару месяцев, и в декабре 2022 года красно-белые вновь захандрили. 

Все эта неразбериха привела к тому, что столичный клуб не смог закрепиться в восьмерке 

сильнейших на Западе и не попал в плей-офф. Задача на сезон была провалена, и в 

команде назрели явные перемены. Первой ласточкой стало приглашение на пост главного 

тренера - бывшего наставника сборной России Алексея Жамнова. Именно Жамнов и его 

новый тренерский штаб, куда вошли Алексей Ковалев и Игорь Уланов, должны были за 

летнее межсезонье сколотить приличный состав. 

За три месяца руководству красно-белых удалось приобрести лидеров «Нефтехимика» 

Павла Порядина и Анселя Галимова, благодаря обмену забрать из «Металлурга» Николая 

Голдобина, дождаться приезда из Северной Америки Ивана Морозова. Также из «Ак Барса» 

в «Спартак» перешел опытный Александр Бурмистров. 

Оборону, которая была чуть ли не главной головной болью тренерского штаба, удалось 

укрепить за счет приезда Романа Рукавишникова из СКА, Егора Зайцева из столичного 

«Динамо» и словака Михала Чайковски из «Сибири». Состав красно-белых изменился 

примерно на 80 процентов.  

Реванш на «пятерку». «Спартак» в яркой голевой перестрелке обыграл ЦСКА  

Основная проблема заключалась в том, что качественных исполнителей нужно было не 

только сыграть, а еще и найти ту самую пресловутую «химию» в звеньях. Удивительно, но 

уже на предсезонном Кубке мэра московская команда показала те самые ростки атакующего 

хоккея, о котором перед началом регулярного чемпионата во всеуслышание заявил Жамнов. 

Тогда это показалось легкой бравадой, потому что в истинно атакующем стиле в российском 

хоккее играло только ларионовское «Торпедо». 

Но началась регулярка, и вопросов больше не возникало. Тренерскому штабу удалось за 

короткий период вывести на новый уровень первое звено Голдобин - Морозов - Порядин. 

Придать новый импульс таким хоккеистам, как Максим Цыплаков, Шейн Принс и Егор 

Савиков. А заодно зарядить уверенностью молодых талантов команды Никиту Сусуева и 

Даниила Орлова. В таком составе команда буквально полетела вперед, лишь изредка 

пробуксовывая, что нормально для наскоро склеенного коллектива. 

Не прошло и полутора месяцев, как «Спартак» обосновался в тройке лидеров чемпионата, 

обыгрывая одного за другим бывших лидеров и фаворитов чемпионата, о победе над 

которыми в прошлом сезоне он и мечтать не мог. Под красно-белым натиском дрогнули и 

СКА, и ЦСКА, и «Торпедо», а сам клуб на данный момент показывает очень 

привлекательный атакующий хоккей. Взаимодействие лидеров команды вышло на какой-то 

запредельный уровень, не зря же все убийственное звено идет на первых трех местах в 

таблице лучших бомбардиров - Голдобин 30 очков (14+16), Порядин - 23 (9+14), Морозов - 

21 (6+15). 
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Вывод из этого следует только один - необязательно нужно годами работать с командой, 

чтобы она начала показывать чудеса взаимодействия и сыгранности. Достаточно грамотно 

выстроить тренировочный процесс и зарядить подопечных амбициозными целями на сезон. 

У Жамнова с его помощниками это уже получилось. Что дальше - борьба за Кубок Гагарина? 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1088066 

«Авангард» вынес лидера КХЛ, завершив шикарную серию! Команде помог 

гениальный ход сотрудников клуба (Sports.ru/tribuna, Москва, 16 октября 2023) 

Домашняя серия «Авангарда» началась с тяжелого и по делу поражения от «Трактора», но 

затем «ястребы» провели три подряд прекрасных матча, в которых с общим счетом 11:2 

сокрушили трех очень серьезных соперников - московское «Динамо», а также лидеров 

Востока и Запада «Магнитку» и «Локомотив». Цельная, правильная, дисциплинированная 

игра, отличные действия голкипера и спецбригад, шикарная реализация моментов - вот 

основные черты этой победной серии, прошедшей при практически полностью заполненных 

трибунах G-Drive Арены. Для омских болельщиков, тяжело переживавших «болтанку» 

сентября-начала октября такой хоккей - настоящий бальзам на душу, а также надежда на то, 

что нынешний «Авангард», как обычно, будет преследовать самые высокие цели по весне. 

За счет чего же случилось преображение? 

Для начала, пожалуй, стоит отметить Михаила Кравца. После сложного периода, 

сопровождаемого различными слухами в прессе, главный тренер «Авангарда» не 

расклеился, не занервничал и, похоже, сумел все-таки достучаться до подопечных. 

Очевидно, «ястребы» еще в концовке выезда добавили в сплоченности, в слаженности, в 

пресловутом выполнении игрового задания. И в последних трех матчах омичи играли 

именно так, как хочет тренер: высоко прессинговали в чужой зоне двумя игроками (при 

комфортном счете для этой цели оставляли одного хоккеиста), дорожили шайбой, делали 

акцент на атакующих действиях всеми четырьмя тройками (тут прям разительный контраст с 

прошлым сезоном, когда нижние звенья просто старались не пропустить, пока лидеры из 

топ-6 отдыхают), внимательнейшим образом проводили смены после забитых голов, не 

снижая давление в рамках одного игрового отрезка даже после нескольких голов подряд. 

В обороне тоже видна концепция. Расчищать пятачок не только от соперников, но и от себя, 

чтобы вратарь видел момент броска; блокировать броски только в непосредственной 

близости от бросающего, чтобы избежать неконтролируемых рикошетов вблизи ворот, и 

больше сосредотачиваться на подборах; не бороться с нападающими соперника на пятачке, 

а не пускать их туда; моментально выбрасывать шайбу в сторону после отскоков от своего 

вратаря. Все это достаточно простые, базовые вещи, тут нет больших хитростей, но, как мы 

видели в самом начале сезона, даже профессиональным, опытным игрокам необходимо 

разжевывать элементарные истины, доносить их каждый день посредством разговоров и 

просмотров видео. Собственно, это и называется тренировочный процесс во время сезона. 

Необходимо отметить и помощников Кравца. На пресс-конференции после победы над 

«Локомотивом» Михаил Григорьевич рассказал, что значительный прогресс спецбригад 

«Авангарда» - это заслуга его ассистентов. Сергей Звягин и Андрей Подконицки наладили 

меньшинство, Антон Курьянов, ставший принимать непосредственное участие в 

тренировочном процессе, вернул «ястребам» грозное большинство. 

Еще один важный момент - удалось скомпоновать идеальный баланс звеньев. По крайней 

мере, на данном этапе сезона. В последних трех матчах «Авангард» играет следующими 

сочетаниями в атаке: Ткачев - Николишин - Буше; Венгрыжановский - Спунер - Гераськин; 

Мартынов - Пьянов - Беляев; Михайлов - Холодилин - Игумнов. И мы видим сейчас 

отличную «химию» во всех тройках, позволяющую «ястребам» играть в одинаково мощный 

хоккей буквально в каждой схеме, что позволяет постоянно поддерживать высокий темп, 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1088066
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отнимать у соперника время на передышку и заставлять его обороняться даже в те 

моменты, когда на льду вроде бы сдерживающие звенья. Особенно это проявляется во 

вторых периодах, где оппоненты попросту не успевают вовремя меняться с дальней лавкой 

и начинают пропускать голы пачками. 

Разумеется, так будет продолжаться не всегда, и тренерскому штабу еще придется тасовать 

звенья, освежать состав, но в последних трех играх было стопроцентное попадание с 

полным отсутствием выпадавших хоккеистов. Отсюда и результат. 

Большую роль в том, что «Авангард» «зазвенел», сыграло, конечно, и появление 

неожиданного джокера. Илья Проскуряков вышел в воротах «ястребов» не от хорошей 

жизни (у Демченко слегка не задался старт сезона, Мишуров приболел), но произвел фурор 

в масштабах всей лиги - сегодня КХЛ совершенно заслуженно признала его лучшим 

вратарем недели. Да и как не признать? За три с половиной матча только две пропущенные 

шайбы (одна из них рикошетом от клюшки своего же партнера), 90 сейвов и невероятная 

статистика по основным показателям - 97,8% отраженных бросков и 0,56 пропущенных шайб 

за игру! Проскуряков играет надежно, просто и фактически безошибочно. Он дает команде 

вкатиться в матч, подчищая некоторые стартовые огрехи, уверенно держит счет, как любит 

говорить Михаил Кравец, совершая важные спасения в нужный момент, а также 

минимизирует панику на собственном пятачке, в подавляющем большинстве случаев либо 

фиксируя шайбу намертво, либо отражая ее в сторону. И кто бы мог подумать, что так себя 

покажет именно 36-летний Проскуряков, которого летом подписывали больше с прицелом 

на «Омские Крылья»? Илья сейчас в очередной раз доказывает, что жизнь полна 

удивительных сюжетов, и что 36 - это еще вовсе не возраст для вратаря. Конечно, никто не 

может предположить, как Проскуряков проявит себя на дистанции, но сам Илья подходит к 

этому вопросу философски и максимально готов к продолжению своей удивительной 

перезагрузки. 

Вратарь, работа тренеров, большинство, меньшинство, сбалансированные тройки - все это 

здорово и понятно. Но вот вам неочевидный фактор уверенной победы над лидером всей 

лиги «Локомотивом» - перформанс в честь дня отца, устроенный клубом! Удалось 

сюрпризом привезти пап некоторых ребят в Омск, и этот ход возымел грандиозный эффект. 

Игроки впервые в этот день увидели родителей на утренней раскатке, а вечером, 

максимально заряженные, сыграли не на сто, а на двести процентов - ведь играть на глазах 

отца это не только приятно, но и очень ответственно. 

«Сумасшедший ход», - так охарактеризовал идею Михаил Кравец, и это действительно 

была акция из серии «это понравилось всем». Неожиданное появление пап самым прямым 

образом повлияло на настроение и настрой хоккеистов - чего стоит только улыбающийся на 

раскатке всегда серьезный Семен Чистяков или бурно отмечающий голевой пас Богдан 

Киселевич! Но куда важнее, что этот ход показал человечность игроков, для которых важнее 

всего в жизни - видеть своих родных и чувствовать их поддержку не на расстоянии.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/omskhokkeynews/3196804.html 

«Торпедо» - «Северсталь». Это новая топовая вывеска в КХЛ. Команды 

показывают хоккей наивысшего уровня (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 

октября 2023) 

Кто бы мог подумать об этом хотя бы год назад?  

Здорово наблюдать, что все больше команд КХЛ становятся смотрибельными. И кто бы мог 

хотя бы сезон назад подумать, что матчи «Северстали» с «Торпедо» станут центральной 

вывеской игрового дня регулярного чемпионата. 

Смотреть противостояния Череповца с Нижним Новгородом очень приятно. Раньше (в 

нашем понимании) топовая вывеска должна была сочетаться с историей противостояний, 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/omskhokkeynews/3196804.html
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наличием в команде топового подбора игроков, а еще - большим бюджетом. Мастера в 

составе вытекали как раз из последнего - финансов. Но времена меняются, и крутой матч 

могут показывать клубы, где нет даже намека на зарплатную ведомость в 900 миллионов, 

где молодежь рубится и выдает хоккей высочайшего качества, как в плане исполнения, так и 

в плане зрелищности.  

Мы все любим смотреть на противостояния городов, а самое главное - на битву разных 

философий и стилей. Однако «Торпедо» и «Северсталь» фундаментально одинаковые 

команды, но их плюсы дают еще больший плюс.  

«Северсталь» и «Торпедо» заставляют наслаждаться хоккеем 

Даже не хочется смотреть на сюжетные линии: то что «Торпедо» совершило великолепный 

камбэк в первой игре, а «Северсталь» идеально сыграла во второй. Обе команды нацелены 

на быструю игру, чтобы встреча проходила дольше в чужой зоне. Череповец и Нижний 

Новгород хотят играть с шайбой, дорожат ей, комбинируют за счет мелких передач. И самое 

главное - не отсиживаются в обороне.  

 «Северсталь» на выезде одолела «Торпедо» и взяла реванш за домашнее поражение 

Исходят из этих вводных, можно проследить тенденции - великолепные и ключевые сейвы 

от вратарей, красивые комбинации и молниеносное вступление в отбор. Никаких откатов. 

Все проходит очень быстро, а моменты команды создают на две-три игры вперед.  

Благодаря общей философии команд, болельщик наслаждается игрой. Одно дело смотреть 

за тем, кто и кого перетерпит. Другое - кто больше создает и реализует. Когда в календаре 

любитель хоккея выбирает, какой матч ему посмотреть, то точно обратит свое внимание на 

играющие команды, где большое количество шайб на 90% обеспечено.  

Игры «Северстали» и «Торпедо» нужно преподносить как битву единомышленников, 

атакующих систем. И никак иначе 

Доводилось читать и слышать, что игры Нижнего Новгорода и Череповца преподносят как 

битву «ученика и учителя». На мой взгляд, это оскорбительно для главных тренеров 

«Северстали» и «Торпедо».  

Без разницы, кого считают «учеником», а кого - «учителем». Ларионов - живая легенда 

мирового хоккея, он ставит в основу философии «Автозаводцев» детали, в которые играл и 

сам, будучи хоккеистом экстра-класса.  

Козырев до работы в тренерском штабе «Торпедо», проявил себя с лучших сторон на других 

уровнях. Это и результаты в ВХЛ со «СКА-Невой», и работа в юниорской сборной России. 

Во всех этапах карьеры Козырев успешно работал с молодыми и ставил отличный 

атакующий хоккей. Так что никаких учеников и учителей нет. А вот то, что Ларионов и 

Козырев видят хоккей одинаково - это да. Так что противостояния «Северстали» и 

«Торпедо» в сезоне можно преподнести как битву атакующих команд. Или тренеров, 

которые видят развитие хоккея в одном направлении. Но просто смешно говорить о каких-то 

«учениках» и «учителях». 

Здорово, что в КХЛ появляется больше зрелищных команд  

Нельзя сказать, что только с приходом Козырева «Северсталь» начала играть зрелищно. 

«Сталевары» под руководством Разина тоже выглядели неплохо. После ухода последнего в 

«Металлург», руководство клуба из Череповца нашло замену другим хорошим 

специалистом, который пропагандирует витиеватый хоккей.  

Таким образом, КХЛ получила еще одну играющую команду. Посчитайте сами: Ларионов 

остался в «Торпедо», Разин ушел в «Металлург», Козырев - в «Северсталь». И это очень 

здорово, что в лиге появляется больше зрелищных клубов. 

Собрать топ-клубам аудиторию против соперника, который по бюджету и титулам плюс-

минус одинаковый в разы проще, чем с «середняками». Но убежден, если «Северсталь» 
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продолжит в том же духе, как в последней игре с Нижним Новгородом (да и вообще в 

сезоне), то сможет собираться аншлаги не только в родном Ледовом, но и в других городах.  

«Торпедо», кстати, преодолело данный «барьер» за сезон. Заполняемость на домашних 

играх неприлично высокая. Однако еще Нижний Новгород становится интересной командой 

и для зрителей в других городах. Болельщикам важно смотреть не только на свой клуб, но и 

на тех, кто ему противостоит в отдельно взятой игре регулярного чемпионата. И чем 

интересней и непредсказуемей противник, тем лучше всем: фанатам, лиге и, естественно, 

представителям СМИ, 

https://allhockey.ru/article/show/493178-

Torpedo_Severstal_Eto_novaya_topovaya_vyveska_v_KHL_Komandy_p

okazyvajut_hokkej_naivysshego_urovnya 

Что даст России открытие «СКА Арены»?. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), 

Санкт-Петербург, 17 октября 2023) 

До открытия самого большого хоккейного стадиона в мире осталось меньше двух месяцев. В 

декабре «СКА Арена» примет Матч всех звезд КХЛ, а в начале января сюда должен 

переехать СКА. Размышляем, какие долгосрочные перспективы откроет ввод в 

эксплуатацию такого масштабного стадиона.  

Чемпионат мира по хоккею  

Самое очевидное. «СКА Арена» строилась в том числе с прицелом на чемпионат мира по 

хоккею, однако турнир 2023-го года из России перенесли в Тампере и Ригу. В предыдущий 

раз Россия принимала хоккейный ЧМ в 2016-м, и с тех пор турнир колесит исключительно по 

Европе - североамериканцам чемпионат мира не так интересен. 

При этом страны пошли по второму и готовятся к третьему кругу. Нынешний график ЧМ 

расписан до 2027 года. Дальше придется или снова идти по стандартному списку, либо 

удивлять и делать ставку на «хоккейных карликов» - страны, чьи сборные не входят в топ 

(хотя те же Латвия и Франция недавно проводили турниры, Рига аж дважды за последние 

три года). Закрепятся в элитной группе Италия или Великобритания? Попробуем открыть 

для ИИХФ новые рынки и расширить интерес к виду спорта в этих странах. Ну или тот же 

Казахстан, который на ЧМ играет достаточно регулярно.  

В таком дефиците вариантов после возвращения в мировой хоккей Россия точно будет 

первой среди кандидатов на проведение ЧМ. В ИИХФ будут обязаны вернуть должок 

Петербургу и лично «СКА Арене».  

Кубок мира по хоккею  

НХЛ все еще планирует провести еще один крупный турнир с участием лучших сборных 

планеты. Звучали варианты с 2024-м годом и предолимпийской Италией, которой принимать 

Игры в 2026. Пока НХЛ подтвердила только, что в феврале 2024 турнира не будет - 

предварительно он перенесен на 2025-й год.  

Санкт-Петербург будет готов выступить как единоличным городом-организатором турнира, 

так и стать частью коалиции - российской или европейской. В случае чего к «СКА Арене» 

подключатся Ледовый дворец и «Юбилейный». Недостатка в игровых и тренировочных 

площадках не будет. Ну и грандиозный по масштабу финал - на самом большом хоккейном 

стадионе в мире.  

Матч команд НХЛ  

Не секрет, что у североамериканской лиги были такие планы, но пришлось свернуть приезд 

команд НХЛ в Россию в 2022-м году. Мировые звезды регулярно на старте чемпионата 

выезжают на вынесенные матчи в Европу, а в этом году во время предсезонки даже 

побывали в Австралии.  

https://allhockey.ru/article/show/493178-Torpedo_Severstal_Eto_novaya_topovaya_vyveska_v_KHL_Komandy_pokazyvajut_hokkej_naivysshego_urovnya
https://allhockey.ru/article/show/493178-Torpedo_Severstal_Eto_novaya_topovaya_vyveska_v_KHL_Komandy_pokazyvajut_hokkej_naivysshego_urovnya
https://allhockey.ru/article/show/493178-Torpedo_Severstal_Eto_novaya_topovaya_vyveska_v_KHL_Komandy_pokazyvajut_hokkej_naivysshego_urovnya
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В Россию пару лет назад хотели везти «Вашингтон» или «Сент-Луис» - на тот момент одну 

из самых русифицированных команд НХЛ. Нет сомнений, что на того же Александра 

Овечкина аншлаг можно собрать практически на любом стадионе России. Приоритетом для 

воспитанника «Динамо» может стать домашняя арена его родного клуба, но «СКА Арена» 

может навязать серьезную конкуренцию. Опять же, НХЛ явно захочет поставить красивую 

галочку и принять вызов, заполнив такой вместительный стадион.  

Чемпионат мира по фигурному катанию  

От хоккея к другому виду спорта, где Россия традиционно на первых ролях. Предыдущий ЧМ 

по фигурному катанию в нашей стране принимала Москва. В 2011-м это право предоставили 

столичному «Мегаспорту». С тех пор турнир трижды побывал в Сайтаме, во второй раз за 9 

лет заедет в Бостон. Крупные города и страны из мира фигурного катания за это время по 

одному турниру тоже получали.  

Санкт-Петербург принимал первый в истории чемпионат мира по фигурному катанию - в 

1896 году. В 1903-м снова стал городом-организатором престижного турнира. С тех пор ЧМ 

по фигурному катанию в город на Неве не заглядывал. В СССР турнир не приезжал ни разу, 

в российской истории проводился только в Москве - дважды. Не пришло ли время отдать 

дань в истории и заодно проверить, насколько сильно в Санкт-Петербурге любят фигурное 

катание?  

https://www.sportsdaily.ru/articles/chto-dast-rossii-otkrytie-ska-areny- 

Отказал Америке и остался в родной Сибири. Большой талант Гуляев может 

стать звездой в КХЛ - «Колорадо» подождет (Sport24.ru, Москва, 17 октября 

2023) 

Он подписал новый трехлетний контракт с «ястребами».  

Буквально на днях свою первую шайбу в НХЛ забросил Павел Минтюков. Ворвавшись в 

сильнейшую лигу планеты, этот 19-летний динамовец заставил говорить о себе как об 

одном из самых перспективных атакующих защитников России. Ему уже сейчас доверяют 

большинство в «Анахайме». Но по другую сторону океана есть парень, который может 

составить ему конкуренцию.  

Михаилу Гуляеву 18 лет и он, как и Минтюков, выбран на драфте НХЛ в первом раунде. 

Однако играет он не за «Колорадо», который застолбил за собой права на новосибирца, а за 

«Авангард». Четыре года назад он перебрался в Омск со своим отцом, тренером и еще 

несколькими воспитанниками «Сибири». За это время Гуляев дошел от статуса просто 

талантливого защитника до игрока основного состава клуба КХЛ .  

А теперь стало известно, что возможный отъезд Гуляева в Северную Америку 

откладывается еще на сезон. У него и так был действующий контракт с «Авангардом» до 

2025 года. Теперь Михаил покинет омский клуб не раньше весны 2026-го. Продление 

контракта сопряжено с улучшением финансовых условий. Metaratings сообщает о зарплате в 

25 миллионов за сезон. Это деньги еще не звезды, но уже не просто подающего надежды 

игрока.  

«Гуляев еще молод, но уже закрепился в основе, принимает взрослые решения на льду и 

приносит пользу команде. Он постоянно прогрессирует, работает над собой, что и дает 

результат. Мы рады, что подписали долгосрочный контракт. Надеемся, пример Михаила 

станет стимулом для других наших воспитанников. Все реально, все зависит только от вас - 

нужно стремиться, работать и правильно относиться к делу», - сказал генеральный 

менеджер «Авангарда» Антон Курьянов.  

С точки зрения «Авангарда» это понятный шаг. В клубе почувствовали, что выданные 

Гуляеву авансы оправдываются и решили продлить его пребывание в клубе. Михаил 

выходит во второй паре рядом с опытным чехом Либором Шулаком. На его счету уже 5 

https://www.sportsdaily.ru/articles/chto-dast-rossii-otkrytie-ska-areny-
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очков - больше среди защитников омского клуба только у Дамира Шарипзянова. А еще 

Гуляев постепенно начинает выгрызать место в большинстве.  

Нечто подобное «ястребы» уже проделывали с другим молодым защитником, выбранным на 

драфте НХЛ. Семен Чистяков также подписывал трехлетний контракт, откладывая свою 

поездку в «Нэшвилл». А вот повышение зарплаты для Арсения Грицюка без увеличения 

срока сейчас впору признать большой ошибкой. Грицюк ушел в СКА, а «Авангард» остался 

ни с чем.  

Но главный вопрос: зачем это Гуляеву? Через пару сезонов он мог бы уехать в НХЛ, 

осуществить свою мечту и бросить вызов Минтюкову. Два сезона вроде бы нормальный 

срок, чтобы набраться уверенности и уехать звездой. К тому моменту новосибирцу было бы 

уже 20 лет. Больше, чем сейчас уже упомянутому Минтюкову. Но все же для того, чтобы 

задержаться в России подольше, у него есть веские причины.  

Важна не только возможность прогрессировать в «Авангарде». Хотя и это, безусловно, 

имеет значение. Подписав новый контракт, Гуляев почти подравнялся в статусе с 

Чистяковым. Есть звездный Шулак, есть капитан Шарипзянов - оба котируются выше. 

Однако Шарипзянов, мягко говоря, не создан для игры в большинстве. С уверенностью 

можно сказать, что на решение Михаила и его представителей повлияла ситуация в 

«Колорадо».  

Тут стоит напомнить, что Гуляева выбрали хоть и в первом раунде, но под 31-м номером. А 

это наглядно говорит о силе команды. «Колорадо» еще недавно выигрывал Кубок Стэнли. 

Иногда в НХЛ это ничего не значит. Вчерашний чемпион из-за проблем с потолком зарплат 

или других обстоятельств может быстро откатиться к статусу середняка. «Эвеланш» и 

правда сделали шаг назад, но случилось это во многом из-за тяжелой травмы капитана 

команды Габриеля Ландескуга. С обороной у «лавин» полный порядок.  

Кэйл Макар - любимый игрок Михаила Гуляева. Поиграть вместе с недавним обладателем 

«Норрис Трофии» и «Конн Смайта» - большая удача для любого атакующего защитника. 

Гуляев мог бы многое почерпнуть у Макара. Но если бы Кайл в этой роли бы был один - 

переезд в Денвер еще можно было форсировать. Атакующими защитниками впору считать 

Жирара, Байрама и Тэйвза. С последним «Колорадо» подписан новый контракт аж до 2031 

года со средней зарплатой $7,25 млн.  

Раньше всех из этой четверки закончится контракт у Байрмана - в 2025 году. За год до 

предполагаемого приезда Гуляева. У Жирара и Макара соглашения рассчитаны до 2028 

года. Не факт, что защитник «Авангарда» сможет сходу залететь в топ-4 и заменить 

Байрама, но как минимум будет видна перспектива занять эту роль. Сейчас она скрыта за 

горами и туманом. Пример Гуляева и Минтюкова наглядно показывает, что при 

сопоставимом таланте многое зависит от обстоятельств, команды, тренера и правильного 

момента для отъезда.  

https://sport24.ru/hockey/article-otkazal-amerike-i-ostalsya-v-rodnoy-

sibiri-bolshoy-talant-gulyayev-mozhet-stat-zvezdoy-v-kkhl-kolorado-

podozhdet 

Как играет «Спартак» в КХЛ, как Алексей Жамнов работает главным тренером 

(Чемпионат.com, Москва, 17 октября 2023) 

Красно-белые поражают лигу ураганной атакой и лучшей первой тройкой. В Пекине мы 

такого не помним. 

В нашем хоккее в последнее время появился тренд на тренеров, которые не были звездами, 

но прошли всю вертикаль лиг с нижних этажей. Однако сейчас он явно будет 

разворачиваться назад - если два прошлых Кубка Гагарина выиграл никогда не работавший 

https://sport24.ru/hockey/article-otkazal-amerike-i-ostalsya-v-rodnoy-sibiri-bolshoy-talant-gulyayev-mozhet-stat-zvezdoy-v-kkhl-kolorado-podozhdet
https://sport24.ru/hockey/article-otkazal-amerike-i-ostalsya-v-rodnoy-sibiri-bolshoy-talant-gulyayev-mozhet-stat-zvezdoy-v-kkhl-kolorado-podozhdet
https://sport24.ru/hockey/article-otkazal-amerike-i-ostalsya-v-rodnoy-sibiri-bolshoy-talant-gulyayev-mozhet-stat-zvezdoy-v-kkhl-kolorado-podozhdet
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тренером Сергей Федоров, то сейчас в числе самых горячих команд лиги - «Торпедо» и 

«Спартак». 

Вы могли забыть, но в январе 2021-го после дебакля на МЧМ, где Россия получила 1:9 в 

двух медальных матчах, Игоря Ларионова чаще всего уничтожали, называли популистом, 

чьи идеи не могут быть успешными на серьезном уровне. Его приход в «Торпедо» без опыта 

клубной работы полтора года назад казался очень рискованным экспериментом, который не 

гарантировал успех. За полтора года, как видите, оптика поменялась кардинально. 

Сейчас в «Спартаке» самую забивную команду лиги конструирует Алексей Жамнов. 

Легендарный центр «Виннипега» и «Чикаго» 90-х не только сконструировал самое озорное 

звено лиги Голдобин - Морозов - Порядин, при нем также растет многочисленная 

спартаковская молодежь. До этого тренерский опыт у Жамнова был минимальным, в 

последние годы он зачастую оказывался на скамейке, но на временной основе. Его 

внезапный приход в сборную позапрошлой осенью казался сенсационным, и все сошлись во 

мнении, что Алексей Юрьевич - тот кандидат, на котором смогли сойтись два лагеря, 

боровшихся тогда за власть в ФХР. В «Спартаке» на тот момент Жамнова даже с поста 

генерального менеджера убрали. 

Если вы помните, то на Кубке Первого канала перед пекинской Олимпиадой сборная России 

играла очень стильно. Команда Жамнова была готова прессинговать любого оппонента у 

чужих ворот, моментально перекрывая все варианты для старта чужой атаки. Егор Яковлев 

говорил, что от них требовали играть, как в НХЛ, исполняя быстрый «транзишен» из 

обороны в атаку. Здесь наблюдатели вспоминали чемпионский «Питтсбург», который 

строился во многом на защитниках с первым пасом. Тогда кто-то считал, что это было 

влияние в первую очередь входившего в штаб Сергея Гончара - в любом случае оптимизм 

перед Олимпиадой был даже с учетом отсутствия энхаэловцев. 

Однако в Пекине мы увидели абсолютно другую сборную, которая как будто боялась 

собственной тени и была скованной на все 100%. Даже с Данией сборная играла откровенно 

вымученно и зачастую старалась действовать через вброс, а потом в средней зоне 

охраняла 1:0. Примерно такая же ситуация повторилась и в полуфинале со Швецией, где 

после 1:0 на старте второго периода команда Жамнова начала жестко играть на удержание. 

В финале финны, поведя в счете, вообще не дали России создать ничего, а тренеры еще и 

давали мало игрового времени самым креативным форвардам. 

Почти половина шайб России на том турнире залетела в игре с Чехией, где обе команды 

устроили праздник реализации. Эта сборная терялась после пропущенных шайб и за месяц 

подготовки так и не наладила хорошего большинства - даже на самóй Олимпиаде хоккей 

был сильно в тени очередной драмы в женском фигурном катании, а уж через несколько 

дней после Игр про эту медаль все и думать забыли. Конечно, Россия-2022 - одна из самых 

выморочных сборных в XXI веке, пусть и с серебром в зубах. 

Сборная на КПК-2021 и «Спартак»-2023 отличаются от пекинской сборной примерно так же, 

как нынешняя сторублевка от царской - хотя на капитанском мостике всех этих команд был 

один и тот же человек. У нас популярны рассуждения про «настоящих главных тренеров» 

(вспомните, как им называли Алексея Кудашова на ЧМ-2019 вместо Ильи Воробьева). 

Может, и в Пекине кто-то другой тренировал? Вспоминаются слова Сергея Федорова, 

входившего в тот штаб - после 1:0 со Швейцарией он посетовал, что в игре команды 

«слишком много креатива» (куда уж больше?). 

Сейчас «Спартак» - это далеко не только первое звено. Набирают очки уже списанные 

многими Бурмистров и Локтионов, на однозначно лучший сезон в карьере идет 

универсальный форвард Максим Цыплаков, прибавляет молодежь, которая получила шанс 

еще при Игоре Гришине. Попытки тренера «Химика» привить романтичный хоккей в 
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прошлом году не прошли даром - нынешний «Спартак» тоже готов играть в пас, активно, но 

при этом не безрассудно (что в прошлом году могло погубить романтику). 

Здесь стоит отметить и роль ассистентов. Часто бывает, что великолепные технари, 

которые на подсознательном уровне чувствуют игру, не могут научить других тому, что для 

них кажется легким и простым. Однако пока кажется, что это не случай Алексея Ковалева. 

Один из самых одаренных русских хоккеистов в истории, человек, которого Марио Лемье по 

уровню чистого таланта ставил выше себя, сейчас является помощником, отвечающим за 

работу и большинство. Спецбригада красно-белых с Голдобиным и Ко - одна из лучших в 

лиге, а сам Ковалев показывает на тренировках, что и в 50 лет руки у него золотые. 

«Спартак» менее догматичен, чем то же «Торпедо» - в Петербурге, например, команда 

Жамнова два периода просто душила прессингом и отбором СКА, а потом спокойно и 

компактно сыграла на удержание. Защитники могут активно подключаться к атаке - 

например, 33-летний Дмитрий Вишневский уже набрал больше очков, чем за весь прошлый 

сезон, а 19-летний Даниил Орлов забил ЦСКА после прохода через всю площадку. Побочкой 

шикарной статистики являются периодические провалы в обороне - типа шести шайб от 

«Адмирала» и «Динамо». Однако еще на том самом КПК-2021 было видно, что не все 

защитники могут тянуть требования, которые перед ними ставили - пока команда забивает 

больше соперника, все в порядке. 

Здесь стоит отметить и менеджмент клуба - «Спартак» не с листа стал играть в такой 

хоккей, клуб летом пересобрал всю первую тройку, которая и стала локомотивом нынешнего 

стиля. В основу поднимаются люди из «Химика», которые уже привыкли играть в такой 

хоккей в ВХЛ. Конечно, в плане открытости и посещаемости к «Спартаку» есть достаточно 

претензий, но сейчас там создали одну из самых интересных в чисто хоккейном плане 

систем.  

https://www.championat.com/hockey/article-5283026-kak-igraet-spartak-

v-khl-kak-aleksej-zhamnov-rabotaet-glavnym-trenerom.html 

10 лучших вратарей нового сезона КХЛ. Кто они? (Sports.ru/tribuna, Москва, 18 

октября 2023) 

Как известно, «вратарь - полкоманды». Возможно, это выражение чересчур клишировано и 

заезжено, однако с ним трудно поспорить. От игры вратарей действительно очень многое 

зависит, чему есть множество примеров и в последние сезоны КХЛ: чего стоят 

прошлогодний «Адмирал» или нынешний «Нефтехимик». В связи с этим и недавним 

обсуждением вратарского вопроса в лиге со знакомыми, я решил изучить статистику всех 

вратарей (и вспомнить личные впечатления от их игры) КХЛ и на основе данного 

исследования написать две статьи. В первой из них, более простой, презентую вам (не без 

доли субъективности, но основанную в первую очередь на статистике) десятку лучших 

вратарей КХЛ в этом сезоне. Стоит отметить, что я брал в расчет не только сухие цифры, но 

и общее впечатление от игры вратаря, и стиль с уровнем команды (очевидно, в 

карнавальном «Спартаке», к примеру, тащить сложнее чем в закрытом и качественно 

укомплектованном «Ак Барсе»). Пойдем от десятого места к первому, в концовке будет 

бонус и упоминание тех, кому не хватило немного для попадания в рейтинг.  

Статья была написана 16-17 октября, все игры 17 октября и позже в ней не учитывались.  

10. Михаил Бердин (Сочи) и Евгений Аликин (Автомобилист) 

При всем желании выбрать я не смог оставить ни одного из этих стражей ворот за бортом, 

хотя они и абсолютно разные, и причины, почему они лишь десятые, так же варьируются. 

Что касается основного вратаря «Сочи» Михаила Бердина, его показатели следующие: 92% 

ОБ, 461 отраженный бросок (лучший в лиге) и 7 побед в 14 играх, что для «Сочи» после 

прошлого сезона очень даже солидно. Статистически Бердин не идет в лидерах лиги, но в 

https://www.championat.com/hockey/article-5283026-kak-igraet-spartak-v-khl-kak-aleksej-zhamnov-rabotaet-glavnym-trenerom.html
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целом определенно является одним из важных факторов успеха команды с побережья 

Черного моря. Выше Михаил не забрался во-первых как раз из-за не столь впечатляющих 

статистических показателей (кроме всего прочего - Бердин пропустил больше всех, 40 

шайб), да и в целом Михаил не самый стабильный вратарь, в чем мы давно убедились: две 

игры Бердин может отыграть как Василевский, но в третьей выйти и пустить пару «бабочек». 

Мощнее всего тащил сочинцев он в этом сезоне против СКА (пусть и 4 пропущенных, но 50 

отраженных бросков ) и «Спартака» (взял 42 из 44), провалами обернулись первая игра 

сезона (против «Северстали» - 24 из 29) и матч с ЦСКА (замена на 27-й минуте после трех 

пропущенных).  

У Аликина история другая. Евгений на протяжении всей своей карьеры был оплотом 

стабильности, и в Екатеринбурге мало что изменилось ( сбой был всего один, когда его 

после четырех шайб посадили в матче с «Салаватом», с натяжкой - неудачное выступление 

против «Магнитки», когда Аликин справился лишь с 21 из 25 бросков). Аликин стабильно 

берет свои шайбы и регулярно подтаскивает команду в нужные моменты. Лишь десятый он 

потому, что в условиях качественной обороны и аккуратной игры полевых игроков по 

воротам «Авто» наносится достаточно мало бросков (всего два раза за сезон Евгению 

прилетело более 30), в силу чего вес одной неудачной игры достаточно высок. В целом же, 

Евгений безусловно очень сильный вратарь с хорошими цифрами (8 побед в 13 играх, 92.9% 

ОБ и КН 1.84), а в этом сезоне у него есть и классный бэкап (о котором позже), благодаря 

чему что-что, но вратарская позиция в Екатеринбурге под замком и надежным контролем. 

9. Никита Серебряков (СКА/Адмирал) 

Позицией выше расположился лучший вратарь сезона 2022/23 и новобранец питерских 

«армейцев» Никита Серебряков. Пока что в силу долгой истории с переходом в стан СКА в 

этом сезоне он сыграл не так много, из-за чего не смог подняться выше (да и по статистике 

он в этом сезоне пока не в первых десятках - 92.5% ОБ и КН 2.40 - хорошие показатели, но 

не самые лучшие). Тем не менее, не взять Никиту тоже было бы несправедливо: в составе 

«Адмирала» у него 4 из 6 удачных игр, а в Санкт-Петербурге 3 из 4 (лучшая из них - бенефис 

против Минска, где Серебряков отразил 44 из 46 шайб). Стартовал на берегах Невы новичок 

очень уверенно и пока не дает поводов для сомнений в том, что он сохранит свои 

высочайший уровень и титаническое спокойствие, при котором он в соответствующем 

рейтинге, безусловно, еще поднимется. Игра в двух разных командах (и условиях), конечно, 

так же идет в актив голкиперу. Сегодня Никиту выбрали вратарем дивизиона Боброва на 

Матче Звезд 2024, что так же лишний раз говорит о том, как высоко его котируют зрители 

лиги. 

8. Антон Красоткин (Сибирь) 

Лично у меня такое ощущение, что для большей части болельщиков, следящих за КХЛ, 

Красоткин просто существует, и говорят об Антоне неприлично мало. Между тем, Красоткин 

уже не первый сезон играет крайне стабильно и регулярно приносит очки в копилку 

новосибирской команды. В сезоне 2023-2024 на данный момент у голкипера 92.5% 

отраженных бросков, надежность 2.39, один матч насухо (пострадал «Барыс»), и пусть вас 

не смущает всего 5 побед - здесь дело в низком уровне игры самой «Сибири», Антона в 

поражениях команды по сути не обвинить (даже курьезный гол Ожиганова вчера - печальная 

случайность, а не ошибка, а с «Авто» (0:4 и плохие показатели) ужасна была вся команда. 

«Вытащил» для новосибирцев Красоткин три игры: две с «Барысом» и со СКА. В целом, 

стабильность и спокойствие Антона, на мой взгляд, внушают доверие и впечатляют. Выше 

по рейтингу он не забрался только потому, что средний уровень его выступлений все же 

ниже, чем у семерки вратарей, находящихся в топе выше, у Антона слишком много игр, где 

он отразил менее 90% бросков или просто играл нормально, не помогая команде 
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выцарапать очки. В любом случае восьмое место такого топа - это очень солидно и 

абсолютно заслужено.  

7. Патрик Рибар (Спартак) 

Седьмое место достается словацкому голкиперу московских «спартаковцев» Патрику 

Рибару. Если до этого сезона многие вообще ставили на то, что Кареев переиграет 

иностранца, то сейчас сомнения развеяны. В условиях карнавального хоккея и не самой 

надежной обороны москвичей Рибар справляется со сложнейшей задаче, в среднем 

отражая за игру не менее 30 бросков из достаточно опасных позиций. Пусть по основной 

статистике Патрик 15-й и по проценту отраженных, и по надежности (его цифры - 92.4% и 

2.35), зато у него немало побед (9) и много работы (460 бросков, из них 425 отраженных). 

Именно сложность выступлений в таком стиле для вратаря заставила меня поставить 

Рибара выше вратарей с 8-10 позиций, но все же по уровню влияния на результаты команды 

и количеству «вытащенных» матчей он уступает первой шестерке. Лучшей игрой для 

словака, пожалуй, стал матч со СКА (там Патрик «засушил» питерцев, отразив 28 бросков ), 

но так же очень круто он сыграл в матчах с ЦСКА и Трактором (взяв 43 и 38 соответственно 

и дотащив команду до овертаймов). Слабо голкипер «красно-белых» выступил в двух 

матчах на старте сезона - первом, против «Куньлуня», и третьем, против «Адмирала». И 

весьма занятно, что даже такие высококлассные выступления не делают его лучшим 

словацким вратарем лиги... 

6. Даниил Исаев (Локомотив) 

Немного не хватило до пятерки одному из лучших вратарей прошлого сезона, стражу ворот 

«Локомотива» Даниилу Исаеву. Статистика у ярославца прекрасная: коэффициент 

надежности 1.77 (6-й), процент отраженных бросков 93.4 (7-й), 10 побед в 14 играх ( лучший 

в лиге ). За весь сезон у Исаева две неудачных игры: первая, против «Торпедо», и 

последняя (на данный момент), против «Авангарда», но оказался он лишь на шестом месте 

не из-за этого, а сходно Аликину из-за стиля игры и уровня команды Никитина : по воротам 

Даниила все же зачастую бросают меньше и из менее выгодных позиций в силу надежной 

обороны «Локомотива», поэтому вклад вратарей из топ-5 в успехи своих команд я оцениваю 

выше (ни в коем случае не недооценивая Исаева, чисто по своим способностям (и тем 

более перспективам развития) он, на мой взгляд, входит в тройку лучших в лиге ). Лучшие 

игры в сезоне для голкипера - против «Трактора» (43/45), ЦСКА (34/35) и СКА (34/36). 

Стабильность ярославского вратаря поистине впечатляет, и, если ему удастся второй сезон 

кряду сохранять уровень номинанта на лучшего вратаря сезона в КХЛ, учитывая возраст, 

можно будет считать его готовым к переезду в Северную Америку.  

5. Дмитрий Лозебников (Амур) 

Лозебников, на самом деле, упал в рейтинге из-за двух последних игр с «Ак Барсом», 

особенно неудачной для Дмитрия была первая из них (замена на 26-й минуте после 4 шайб 

с 11 бросков). Начинал сезон вратарь просто феноменально, вытащив для хабаровчан игры 

с «Авангардом» и «Сибирью» и заработав по дополнительному очку против московского 

«Динамо» и «Куньлуня». Из более свежего был классный сухарь против «Лады». По цифрам 

голкипер девятый как по %ОБ, так и по КН (93.4 и 1.95 - очень солидные цифры). Такая игра 

- настоящее откровение, ведь до этого сезона Лозебников в КХЛ лишь один раз вышел на 

замену (было это против «Ак Барса» в прошлом сезоне), однако в этом наконец-таки 

вырвался из Вышки и усадил в запас обоих своих высокооплачиваемых коллег - Бобкова и 

Калниньша. Во многом именно из-за такой классной игры Дмитрия «тигры» продолжают 

оставаться на плаву даже в условии травм лидеров и достаточно безыдейной игры в атаке. 

Еще летом Лозебникова хотели менять на полностью завалившего прошлый сезон 

Мельничука, а теперь он - главная надежда дальневосточной команды и претендент на 

награду лучшему вратарю сезона во всей КХЛ. 
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4. Джереми Смит (Куньлунь Ред Стар) 

Не доехал до тройки основной кипер бедолаг из «Куньлуня» - Джереми Смит. Если в 

прошлом сезоне китайцы могли спокойно ротировать Джереми с Мэттом Джурусиком, и тот 

иногда даже выглядел поувереннее, то в этом м олодой вратарь сдал (очередным 

подтверждением чему стала сегодняшняя игра с ЦСКА - 0:7), а вот вечный Смит, наоборот, 

вновь на коне. Да, у Смита всего 3 победы в 12 матчах и он имеет коэффициент надежности 

2.8 (эти цифры и не такое большое число матчей как раз и не позволили мне поставить его 

выше в рейтинге), но проблема здесь не в нем, а в куче удалений и постоянных ошибках в 

обороне игроков «Куньлуня». Вратарь же делает абсолютно все возможное для успеха 

команды, и даже в статистически неудачных играх отражает более 30 бросков по своим 

воротам. «Бенефисов» у Смита в этом сезоне было два - 56/57 бросков в победной игре 

против «Амура» и 48/50 против ЦСКА. В этих играх он выглядел настоящим киборгом и 

крутился как белка в колесе все 60 минут. Чисто индивидуально Джереми проводит лучший 

сезон за «Куньлунь», легендой которого он уже стопроцентно стал, и, хотя о нем не говорят 

много, глупо отрицать, что натурализованный «китаец» является одним из сильнейших 

вратарей лиги (не зря же его каждый сезон пытались переманить топ-клубы). Лично мне 

даже жаль, что Смит так и не сыграл в КХЛ нигде, кроме «красной звезды».  

3. Адам Хуска (Торпедо) 

Третью позицию в моем топе занимает словацкий вратарь «Торпедо» Адам Хуска. Чисто по 

показателям именно он должен быть первым (3-й по %ОБ и 4-й по КН после двух бэкапов и 

Коновалова), но я сделал выбор в пользу двух других стражей ворот, так как считаю, что они 

сильнее влияют на результаты своих команд, да и сыграл Адам меньше них, а по его 

воротам в среднем бросают меньше, чем по воротам первых двух мест рейтинга. Тем не 

менее, в этом сезоне игра Хуски - одна из множества больших радостей в хоккейной жизни 

Нижнего Новгорода. После проигрыша конкуренции в сезоне 2022/23 в этом году словак 

очевидно переигрывает своего коллегу Кульбакова, имея в своем активе 94.5% отраженных, 

7 побед в 11 играх и коэффициент надежности 1.56. Адам вытащил для «Торпедо» игру 

против «Ак Барса» и держал команду в игре против «Салавата», «Спартака» и 

«Локомотива». Откровенно провалил он только одну игру, когда банда Ларионова дома 

скрутилась «Сочи» 2:5, а Хуска был заменен уже в первом периоде. Стоит отметить, что у 

словацкого вратаря не было такой статистики даже в студенческом хоккее, в том числе 

поэтому его игра - настоящее открытие для всех фанатов КХЛ. При таких выступлениях 

Адам сможет прикрыть игровые проблемы «торпедовцев», когда это будет необходимо, чем 

может внести большой вклад во второй успешный сезон «профессора» в Нижнем 

Новгороде, а сам сможет рассчитывать на борьбу за статус (и приз) лучшего вратаря лиги. 

Главное сейчас - сохранить стабильность (а то что-то у самого «Торпедо» это на данный 

момент не совсем получается). 

2. Владислав Подъяпольский (Лада) 

Второе место в рейтинге достается основному вратарю тольяттинской «Лады» - Владиславу 

Подъяпольскому. Это был тяжелый выбор, ведь Влад на старте этого сезона поистине 

феноменален (не просто так ведь он лучший вратарь сентября по версии КХЛ). 93.8% 

отраженных бросков (5-й) и коэффициент надежности 1.89 (8-й) при наибольшем количестве 

проведенных матчей (16), ни одной замены по ходу игры, а главное - все это в составе 

одной из слабейших по набору игроков команд лиги, мягко сказать, впечатляют. Немало игр 

«Лада» взяла именно благодаря своему вратарю (Трактор, Магнитка, ЦСКА не дадут 

соврать), а неудачных игры было всего две, но именно они заставили меня поставить Влада 

вторым, а не первым: это, как и у Исаева, первая игра сезона с «Трактором» (где Владислав 

привез) и последняя на данный момент, сегодняшняя, - с «Нефтехимиком» (не взял пару 

вратарских шайб). Удваивает эффект шока его выступления в прошлом сезоне и на 
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предсезонке за СКА: Владислав играл откровенно плохо, регулярно пускал «бабочки» и 

привозил, да и статистику имел ужасную. Впрочем, необходимо отметить, что сезон 2022/23 

не так сильно сбавил позиции Подъяпольского, так как он был скорее исключением из 

правил : до него в кармане вратаря три качественных сезона в статусе основного в 

Череповце, а до них - год (пусть и не особо удачный) в статусе основного вратаря в «Ак 

Барсе» и два солидных сезона в молодом возрасте в родном Новокузнецке. По такой 

разнице в уровне игры вратаря при выступлениях в топ-клубах (СКА и «Ак Барсе») и 

середняках/аутсайдерах соответственно напрашивается очевидный вывод - Подъяпольский 

показывает свою лучшую форму тогда, когда работы много, а ожидания невысокие. Это ни в 

коем случае не делает его слабым вратарем, и, более того, если Владислав проведет весь 

сезон так, как играет сейчас, он останется одним из главных претендентов на приз лучшему 

вратарю сезона.  

P. S. пока я дописывал статью, Подъяпольский официально стал представителем дивизиона 

Харламова на Матче Звезд 2024 года, что лишний раз подтверждает крутость Владислава в 

этом сезоне. 

1. Александр Самонов (Салават Юлаев) 

Золото нашего топа (хотя первая тройка и взаимозаменяема, все просто прекрасны ) я 

отдаю лучшему игроку сезона (на данный момент) в моем любимом «Салавате» - 

Александру Самонову. За исключением пары отдельно взятых шайб Самонов не провел ни 

одной провальной игры, ни в одной не отразил менее 90% отраженных бросков. Возможно, 

игр, где Саша прямо-таки в одиночку выцарапал очки для команды, кроме однозначно игры с 

«Торпедо», и не было, но без него уфимцы могли спокойно упустить пару побед и потерпеть 

разгромы вместо минимальных поражений в играх с «Магниткой» или «Авто». Самонов ни 

разу не подвел команду и в каждой игре демонстрирует феноменальные спокойствие и 

уверенность (которые, естественно, напрямую сказываются на всей остальной команде и 

придают ей куража и смелости). Он 4-й в лиге по проценту отраженных бросков (94.2) и 5-й 

по коэффициенту надежности (1.69), болельщики с большим отрывом признали «Сэмми» 

лучшим игроком сентября в команде. Очень радует, что Самонов продолжил выступать на 

уровне своего последнего плей-офф (а точнее серии против ЦСКА в составе «Северстали»), 

так как на предсезонке такой уверенности в игре вратаря не было, и у уфимских 

болельщиков ненароком закрадывались опасения насчет нового вратаря. Именно благодаря 

такой игре Александра отдача Данила Аймурзина в Череповец не столь обидна для 

уфимских болельщиков, а сам Самонов идет в числе фаворитов на приз лучшему вратарю 

лиги.  

P. S. и вновь - пока я дописывал статью, Самонов официально был избран представителем 

дивизиона Чернышева на Матче Звезд 2024 года - абсолютно заслуженно и с большим 

отрывом. 

Бонус: Владимир Галкин (Автомобилист) и Артемий Плешков (СКА) 

Бонусом, а не в основном рейтинге, идут два статистически лучших вратаря КХЛ. Связано 

это, конечно, с тем, что оба молодых голкипера являются запасными в своей команде и 

провели всего по 7 игр, в связи с чем я не могу котировать их выше основных вратарей. Тем 

не менее, не сказать о Владимире и Артемие - грех. Галкин - лучший вратарь КХЛ по 

проценту отраженных бросков и коэффициенту надежности (95.9% и 1.22 соответственно), 

Плешков - второй по обоим показателям (94.7% и 1.44), но у него больше побед (5 против 3) 

и сухих матчей (3 против 1). У первого, кажется, наконец получилось закрепиться в составе 

екатеринбуржской команды, и есть такое ощущение, что Галкин после бенефиса в 

прошлогоднем плей-офф ВХЛ не заметил перехода на уровень КХЛ. Наиболее впечатлили 

его выступления в его играх против «Сибири» (63/64 ОБ суммарно) и победе в серии 

буллитов со счетом 2:1 над «Магниткой». С такой игрокй Владимира вратарская бригада 
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«Автомобилиста» выглядит одной из сильнейших во всей лиге. Артемий же воспользовался 

сполна шансов, выпавшим ему после травмы Маттссона. Плешков в честной борьбе 

переиграл Иванова, отправив своего коллегу во Владивосток, и даже после ухода 

Серебрякова не выпал из фавора Романа Борисовича: вчера он уверенно засушил бывший 

клуб нового сокомандника, «Адмирал». 20-летний вратарь с такой игрой является одним из 

главных претендентов на приз Черепанова, а Юхан Маттссон теперь, кажется, уже не нужен 

клубу с берегов Невы. Конечно, больше всего впечатляют три «сухаря» за семь игр (пусть и 

пострадали не самые мощные «Амур», «Сибирь» и «Адмирал», но за три этих игры Плешков 

отразил 90 бросков - как-никак впечатляет). Было у молодого вратаря две неудачных игры, 

причем подряд (после них как раз пришел Серебряков, и Артемий присел на лавку) - матчи 2 

и 4 октября против «Сочи» и СКА. Тем не менее, для своего возраста играет он в целом 

очень высококлассно и уверенно, чем не позволяет сомневаться в своем большом будущем.  

Здесь же вскользь упомяну Илью Проскурякова. Пока опытнейший вратарь провел всего три 

игры, но во всех трех он внес крайне большой вклад в успех команды и стал лучшим 

вратарем прошедшей недели во всей лиге с феноменальными показателями : 3 победы, 

97.4% ОБ, 1 сухарь и КН 0.67. Даже болельщики «Авангарда», по-моему, в шоке от такого 

удивительного возвращения Проскурякова в лигу, особенно учитывая, что его подписывали 

для «Омских Крыльев». Пока Илья, конечно, провел слишком мало игр (он и в «Тракторе» в 

том году выдал сильный отрезок, после чего сильно сдал), чтобы претендовать на 

включение в рейтинг, но и не упомянуть 35-летнего голкипера я не мог.  

Немного не дотянули до топ-10 следующие вратари: Алексей Колосов (при трех сухарях и 

хороших показателях молодой белорусский вратарь все еще нестабилен, в «сухих» играх по 

его воротам бросали не так много, в паре других игр он наоборот не выручил команду, ну а 

на матч звезд он прошел благодаря активности болельщиков минчан, все же объективно от 

«Тарасова» ехать должен Исаев), Артур Ахтямов (у казанца отличные цифры - по ним он в 

лидерах, и казанец приятно удивил, заменяя травмированных Билялова и Мифтахова, но 

действительно уверенно он выглядел только в матчах против дальневосточных команд, где 

и атака, откровенно говоря, не очень мощная) и Илья Коновалов (мощные показатели, 

особенно коэффициент надежности (3-й в лиге), но «Динамо» допускает по своим воротам 

откровенно мало бросков, а в рамке идет активная ротация, в том числе и по ходу игры - сам 

Коновалов один раз был заменен, а трижды выходил на замену Моторыгину или Волкову).  

Спасибо всем за прочтение! Надеюсь, вам было интересно, и я четко донес до вас свою 

аргументацию по расположению вратарей в рейтинге. Пишите в комментарии, как вам 

статья, в чем вы со мной согласны, а в чем - нет, и как бы выглядел ваш личный топ. Если 

статья понравилась, подписывайтесь на блог, ставьте плюсы и переходите на Дзен ( Бросок 

Пименова, там так же выйдет аналогичная статья) и в телеграм-канал ( Буллиты Козлова - 

там свежие новости хоккея, небольшие наблюдения и анонсы статей ).  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/driblingkartayeva/3196146.html 

Илья Проскуряков признан лучшим вратарем недели, как он оказался в 

«Авангарде», почему играет, видео сейвов (Чемпионат.com, Москва, 18 октября 

2023) 

Илья Проскуряков приходил в Омск на всякий случай, а стал героем. Как долго продлится 

эта сказка? 

Все-таки жизнь и спорт полны удивительных сюжетов. Еще полторы недели назад никто не 

мог предположить, что едва ли не ключевой фигурой для выхода «Авангард» из 

напряженного режима болтанки станет 36-летний голкипер Илья Проскуряков, которого 

летом омский клуб подписывал на всякий случай и больше для ВХЛ. Но ситуация на 

последнем рубеже «ястребов» сложилась так, что пришлось играть Проскурякову, и тот 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/driblingkartayeva/3196146.html
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выдал удивительный перформанс продолжительностью уже в три с половиной матча. С 

голкипером-ветераном, давно списанным многими на уровне КХЛ, «Авангард» обыграл 

лидеров Востока и Запада соответственно - «Магнитку» и «Локомотив», а также московское 

«Динамо» с общим счетом 11:2, Проскуряков на этом отрезке отразил 90 бросков (включая 

половину матча с «Трактором»), показал совершенно невероятную статистику (КН 0,56 и 

97,8% ОБ), и у КХЛ не было иного выхода, кроме как признать Илью лучшим голкипером 

недели в лиге. 

Удивляют и восхищают не только цифры Проскурякова, но и сама его игра. Он настолько 

уверен в себе, спокоен и хорош в базовых вратарских вещах, что создается впечатление, 

будто забить ему невозможно. Илья, как будто не особо напрягаясь, действует на опыте, не 

отпускает шайбу от себя, отражает броски в угол, великолепно действует клюшкой, 

подтаскивает команду во всегда нервном начале игры, а также в ключевых моментах. 

У расцвета «Авангарда» на прошлой неделе много других причин (тренерский штаб 

достучался до хоккеистов во многих вещах, нашел оптимальный баланс звеньев, 

заработали спецбригады большинства и меньшинства), но всего этого могло бы и не быть, 

если бы Проскуряков вдруг не забетонировал командный тыл. Разумеется, команда, видя, 

как играет вратарь, и сама играет спокойнее, куражистее, развязнее, если хотите, не держа 

в голове вероятную фатальную цену каждой ошибки. Ну а когда ошибки все же случаются - 

Проскуряков тащит. Достаточно вспомнить хотя бы конец второго периода матча с 

московским «Динамо», когда при счете 3:0 Илья нейтрализовал два супермомента у 

Муранова и Петухова. 

Ну а сейв Проскурякова, который он сделал в игре с «Локомотивом», сидя на пятой точке - 

это квинтэссенция его внезапного перформанса. Вот так играючи он и стал внезапно 

джокером «Авангарда», в один миг задвинув на второй план и Демченко, и Мишурова, и 

вратарскую проблему, которая перманентно существует у омичей с момента расторжения 

контракта с Шимоном Грубецом. И это одна из самых удивительных и мощных историй 

старта сезона КХЛ. 

Тут, конечно, забавно вспомнить, как Проскуряков вообще оказался в «Авангарде». 

Официальный сайт клуба объявил о сделке в середине июля, когда у омичей казалась 

полностью сформированной бригада Демченко - Мишуров. Она не была идеальной: 

Василий существенно спрогрессировал по ходу прошлого чемпионата, но все же не вышел 

на уровень «вратарь для больших задач» и оставлял вопросы по поводу своего 

дальнейшего роста; Мишуров выглядел перспективным, но все еще очень «зеленым» 

вратарем, с которым предстояло работать и работать. Но в «Авангарде» отказались от 

поиска какого-то топового голкипера на стороне, доверившись упомянутому тандему, а 

Проскурякова выписали за смешные деньги и больше для подстраховки. Вот что тогда 

говорил генменеджер «ястребов» Антон Курьянов: 

«Проскуряков - опытный и надежный вратарь, сыгравший более 400 матчей в КХЛ. 

Отличается правильным отношением к делу, за счет чего и выступает так долго на высшем 

уровне. Станет хорошим примером для наших молодых голкиперов, старшим товарищем и 

наставником. Кроме того, Илья может помочь «Омским Крыльям», а также в любой момент 

обеспечит надежность в первой команде в ходе длинного марафона нового сезона». 

Стандартное объяснение для подписания ветерана, и вряд ли кто-то думал, что ситуация из 

последней фразы Курьянова когда-то будет воплощена в жизни. Но вот драматургия! 

«Обеспечивать надежность в первой команде» пришлось уже в октябре, и Проскуряков 

справился с этой задачей просто идеально. Настолько, что теперь Илье уже впору 

примерять роль не пожарного, а основного голкипера топ-клуба КХЛ на постоянной основе. 

Чего с ним, между прочим, не было со времен первых сезонов лиги, когда молодой 

Проскуряков раскручивался в почти родной «Магнитке». 
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Но от того, как Проскуряков ворвался в сезон, легко впасть в эйфорию относительно его 

ближайшего будущего в «Авангарде», тогда как на деле все может оказаться гораздо 

прозаичнее. Возраст тут ни при чем - примеры Александра Еременко и Василия Кошечкина 

показывают, что в 36 лет голкиперы могут быть основополагающими фигурами в командах с 

огромными амбициями. Но Проскуряков, в отличие от упомянутых коллег по ремеслу, в 

последние годы не мог и мечтать о стабильности высокого уровня, неспроста метался 

между клубами, между лигами, заглянул даже в немецкий чемпионат, а буквально в 

прошлом сезоне не смог (в числе многих других вратарей) спасти от провала челябинский 

«Трактор». 

Прямо сейчас для «Авангарда» Проскуряков выглядит волшебником, который внезапно 

прилетел на своем вертолете и показал «ястребам», что такое надежный вратарь, но нет 

совершенно никаких гарантий, что Илья будет так играть на дистанции. Скорее всего, в этом 

сезоне омичам еще придется надеяться и на перезагрузку Демченко, и на прогресс 

Мишурова, и в целом сталкиваться с вратарской проблемой. Нынешний всплеск 

Проскурякова пока выглядит лишь временным ее решением - кстати, нечто подобное 

случилось у Ильи и в прошлом октябре (в эти же самые даты), когда он выдал несколько 

очень сильных игр подряд, а «Трактор» выиграл ряд важных матчей у серьезных 

соперников. 

С другой стороны - если никто не ждал, что Проскуряков в принципе может так сыграть за 

«Авангард», то Илья вполне способен удивить и вдолгую. Случится это или нет, и с каким же 

все-таки голкипером «ястребы» пойдут в плей-офф - еще одна локальная, но любопытная 

интрига нынешней регулярки.  

https://www.championat.com/hockey/article-5283832-ilya-proskuryakov-

priznan-luchshim-vrataryom-nedeli-kak-on-okazalsya-v-avangarde-

pochemu-igraet-video-sejvov.html 

  

https://www.championat.com/hockey/article-5283832-ilya-proskuryakov-priznan-luchshim-vrataryom-nedeli-kak-on-okazalsya-v-avangarde-pochemu-igraet-video-sejvov.html
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Список сюжетов ТВ (КХЛ) 

Россия 24, Москва, 19 октября 2023 
Регулярный чемпионат КХЛ. Обзор матчей 

Сообщения по событию: 
 

• Россия 24, Москва, 19 октября 2023 

• Россия 24, Москва, 19 октября 2023 

• Россия 24, Москва, 19 октября 2023 
 

ГТРК Нижний Новгород, Нижний Новгород, 18 октября 2023 
Во втором периоде матча КХЛ «Торпедо» - «Сибирь» счет на табло равный 

https://vestinn.ru/news/vesti/224887/ 

Сообщения по событию: 
 

• ГТРК Нижний Новгород, Нижний Новгород, 18 октября 2023 

• ГТРК Нижний Новгород, Нижний Новгород, 18 октября 2023 

• ГТРК Нижний Новгород, Нижний Новгород, 18 октября 2023 
 

Россия 24, Москва, 17 октября 2023 
Регулярный чемпионат КХЛ. «Сочи» - «Спартак « Москва 

Сообщения по событию: 
 

• Россия 24, Москва, 17 октября 2023 

• Россия 24, Москва, 17 октября 2023 

• Россия 24, Москва, 17 октября 2023 
 

ГТРК Нижний Новгород, Нижний Новгород, 16 октября 2023 
В первом периоде матча КХЛ «Торпедо» - «Северсталь» соперник вырывается вперед 

https://vestinn.ru/news/vesti/224774/ 

Сообщения по событию: 
 

• ГТРК Нижний Новгород, Нижний Новгород, 16 октября 2023 

• ГТРК Нижний Новгород, Нижний Новгород, 16 октября 2023 

• ГТРК Нижний Новгород, Нижний Новгород, 16 октября 2023 
 

Россия 24, Москва, 13 октября 2023 
Регулярный чемпионат КХЛ. «Амур» Хабаровск - «Ак Барс» Казань 

Сообщения по событию: 
 

• Россия 24, Москва, 13 октября 2023 

• Россия 24, Москва, 13 октября 2023 

• Россия 24, Москва, 13 октября 2023 
 

Россия 24, Москва, 18 октября 2023 
Регулярный чемпионат КХЛ. Обзор матчей 

https://vestinn.ru/news/vesti/224887/
https://vestinn.ru/news/vesti/224889/
https://vestinn.ru/news/vesti/224884/
https://vestinn.ru/news/vesti/224883/
https://vestinn.ru/news/vesti/224774/
https://vestinn.ru/news/vesti/224777/
https://vestinn.ru/news/vesti/224775/
https://vestinn.ru/news/vesti/224766/
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Сообщения по событию: 
 

• Россия 24, Москва, 18 октября 2023 

• Россия 24, Москва, 18 октября 2023 
 

Матч ТВ, Москва, 14 октября 2023 
Регулярный чемпионат КХЛ. Обзор матчей 

Сообщения по событию: 
 

• Матч ТВ, Москва, 14 октября 2023 

• Матч ТВ, Москва, 14 октября 2023 
 

ГТРК Нижний Новгород, Нижний Новгород, 17 октября 2023 
Игроки «Торпедо» примут участие в Матче звезд КХЛ 2023 года 

https://vestinn.ru/news/sport/224824/ 

Сообщения по событию: 
 

• Столичное телевидение, Минск, 17 октября 2023 
 

ГТРК Нижний Новгород, Нижний Новгород, 16 октября 2023 
Матч КХЛ «Торпедо» - «Северсталь»: следите за игрой на телеканале «Нижний 
Новгород 24» и на радио «Маяк» 

https://vestinn.ru/news/vesti/224744/ 

Сообщения по событию: 
 

• ГТРК Вологда, Вологда, 17 октября 2023 
 

Матч ТВ, Москва, 15 октября 2023 
Регулярный чемпионат КХЛ. Обзор матчей 

Сообщения по событию: 
 

• Матч ТВ, Москва, 15 октября 2023 
 

Столичное телевидение, Минск, 19 октября 2023 
Минское «Динамо» проиграло «Куньлуню» в рамках матча КХЛ 

https://ctv.by/minskoe-dinamo-proigralo-kullunyu-v-ramkah-matcha-khl 

 

ГТРК Вологда, Вологда, 19 октября 2023 
Игрок ЦСКА Кристиан Ярош переходит в череповецкую «Северсталь» 

https://xn--35-dlcmp7ch.xn--
p1ai/news/2023/10/19/igrok_cska_kristian_yarosh_perehodit_v_cherepoveckuyu_severstal_ 

 

Первый Ярославский, Ярославль, 19 октября 2023 
Ярославский «Локомотив» в Москве сыграет с ЦСКА в регулярном чемпионате КХЛ 

https://vestinn.ru/news/sport/224824/
https://ctv.by/belorusskie-hokkeisty-primut-uchastie-v-matche-zvyozd-khl-kto
https://vestinn.ru/news/vesti/224744/
https://вести35.рф/news/2023/10/17/cherepoveckaya_severstal_vsuhuyu_pobedila_torpedo_
https://ctv.by/minskoe-dinamo-proigralo-kullunyu-v-ramkah-matcha-khl
https://вести35.рф/news/2023/10/19/igrok_cska_kristian_yarosh_perehodit_v_cherepoveckuyu_severstal_
https://вести35.рф/news/2023/10/19/igrok_cska_kristian_yarosh_perehodit_v_cherepoveckuyu_severstal_
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https://1yar.tv/n51nn/ 

 

ННТВ # Нижний Новгород, Нижний Новгород, 19 октября 2023 
Нижегородский ХК «Торпедо» уступил «Сибири» со счетом 4:5 

https://nntv.tv/?id=295378 

 

Матч ТВ, Москва, 19 октября 2023 
Регулярный чемпионат КХЛ. Обзор матчей 
 

НТВ # Сегодня, Москва, 18 октября 2023 
Новости спорта 
 

ГТРК Сочи, Сочи, 18 октября 2023 
ХК «Сочи» проиграл московскому «Спартаку» 

https://vesti-sochi.tv/sport/81049-khk-sochi-proigral-moskovskomu-spartaku 

 

Столичное телевидение, Минск, 18 октября 2023 
Голкипер минского «Динамо» Алексей Колосов вошел в топ-5 лучших игроков КХЛ 

https://ctv.by/golkiper-minskogo-dinamo-aleksey-kolosov-voshyol-v-top-5-luchshih-igrokov-khl 

 

ГТРК Новосибирск, Новосибирск, 19 октября 2023 
«Сибирь» прервала шестиматчевую серию поражений победой над «Торпедо» 

https://www.nsktv.ru/news/sport/sibir_prervala_shestimatchevuyu_seriyu_porazheniy_pobedoy_na
d_torpedo/ 

 

ТВ-ИН, Магнитогорск, 18 октября 2023 
Берегись, автомобиль! 

https://tv-in.ru/novosti/sport/beregis-avtomobil.html 

 

ГТРК Нижний Новгород, Нижний Новгород, 18 октября 2023 
Программа передач телеканала «Нижний Новгород 24» на 18 октября 

https://vestinn.ru/news/vesti/224810/ 

 

НТВ # Сегодня, Москва, 17 октября 2023 
Новости спорта 
 

Столичное телевидение, Минск, 17 октября 2023 
Белорусский хоккеист Константин Шостак признан лучшим игроком дня в КХЛ 

https://ctv.by/belorusskiy-hokkeist-konstantin-shostak-priznan-luchshim-igrokom-dnya-v-khl 

 

Матч ТВ, Москва, 17 октября 2023 
Регулярный чемпионат КХЛ. Обзор матчей 
 

https://1yar.tv/n51nn/
https://nntv.tv/?id=295378
https://vesti-sochi.tv/sport/81049-khk-sochi-proigral-moskovskomu-spartaku
https://ctv.by/golkiper-minskogo-dinamo-aleksey-kolosov-voshyol-v-top-5-luchshih-igrokov-khl
https://www.nsktv.ru/news/sport/sibir_prervala_shestimatchevuyu_seriyu_porazheniy_pobedoy_nad_torpedo/
https://www.nsktv.ru/news/sport/sibir_prervala_shestimatchevuyu_seriyu_porazheniy_pobedoy_nad_torpedo/
https://tv-in.ru/novosti/sport/beregis-avtomobil.html
https://vestinn.ru/news/vesti/224810/
https://ctv.by/belorusskiy-hokkeist-konstantin-shostak-priznan-luchshim-igrokom-dnya-v-khl
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ГТРК Новосибирск, Новосибирск, 17 октября 2023 
Хоккейная «Сибирь» потерпела шестое поражение подряд в матче против «Динамо» 

https://www.nsktv.ru/news/sport/khokkeynaya_sibir_poterpela_shestoe_porazhenie_podryad_v_m
atche_protiv_dinamo/ 

 

Столичное телевидение, Минск, 16 октября 2023 
Минское «Динамо» уступило «Салавату Юлаеву» в чемпионате КХЛ 

https://ctv.by/minskoe-dinamo-ustupilo-salavatu-yulaevu-v-chempionate-khl 

 

Первый Ярославский, Ярославль, 16 октября 2023 
Проиграл впервые на выезде чемпионата КХЛ: «Локомотив» уступил «Авангарду» 

https://1yar.tv/n51kb/ 

 

ГТРК Нижний Новгород, Нижний Новгород, 16 октября 2023 
Программа передач телеканала «Нижний Новгород 24» на 16 октября 

https://vestinn.ru/news/vesti/224687/ 

 

ГТРК Башкортостан, Уфа, 15 октября 2023 
В Уфе «Салават Юлаев» одержал четвертую победу подряд, обыграв минское «Динамо» 

https://gtrk.tv/novosti/327178-ufe-salavat-yulaev-oderzhal-chetvertuyu-pobedu-podryad-obygrav-
minskoe-dinamo 

 

Городской телеканал # Ярославль, Ярославль, 14 октября 2023 
«Локомотив» обыграл «Барыс» 

https://gtk.tv/news/125745.ns 

 

ГТРК Новосибирск, Новосибирск, 14 октября 2023 
Черная полоса затянулась: хоккейная «Сибирь» проиграла пятый раз подряд 

https://www.nsktv.ru/news/sport/chernaya_polosa_zatyanulas_khokkeynaya_sibir_proigrala_pyaty
y_raz_podryad/ 

 

ГТРК Нижний Новгород, Нижний Новгород, 14 октября 2023 
Большой спортивный день на телеканале «Нижний Новгород 24» 

https://vestinn.ru/news/vesti/224692/ 

 

ТРК Новый Век, Казань, 14 октября 2023 
«Амур» - «Ак Барс» - день матча 

https://tnv.ru/news/sport/349979-amur-ak-bars-den-matca/ 

 

Столичное телевидение, Минск, 13 октября 2023 
Хоккеисты минского «Динамо» уступили игрокам СКА в КХЛ 

https://www.nsktv.ru/news/sport/khokkeynaya_sibir_poterpela_shestoe_porazhenie_podryad_v_matche_protiv_dinamo/
https://www.nsktv.ru/news/sport/khokkeynaya_sibir_poterpela_shestoe_porazhenie_podryad_v_matche_protiv_dinamo/
https://ctv.by/minskoe-dinamo-ustupilo-salavatu-yulaevu-v-chempionate-khl
https://1yar.tv/n51kb/
https://vestinn.ru/news/vesti/224687/
https://gtrk.tv/novosti/327178-ufe-salavat-yulaev-oderzhal-chetvertuyu-pobedu-podryad-obygrav-minskoe-dinamo
https://gtrk.tv/novosti/327178-ufe-salavat-yulaev-oderzhal-chetvertuyu-pobedu-podryad-obygrav-minskoe-dinamo
https://gtk.tv/news/125745.ns
https://www.nsktv.ru/news/sport/chernaya_polosa_zatyanulas_khokkeynaya_sibir_proigrala_pyatyy_raz_podryad/
https://www.nsktv.ru/news/sport/chernaya_polosa_zatyanulas_khokkeynaya_sibir_proigrala_pyatyy_raz_podryad/
https://vestinn.ru/news/vesti/224692/
https://tnv.ru/news/sport/349979-amur-ak-bars-den-matca/
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https://ctv.by/hokkeisty-minskogo-dinamo-ustupili-igrokam-ska-v-khl 

 

ГТРК Ярославия, Ярославль, 14 октября 2023 
Ярославский «Локомотив» разгромил «Барыс» 

https://vesti-yaroslavl.ru/novosti/item/77283-yaroslavskij-lokomotiv-razgromil-barys 

 

ГТРК Сочи, Сочи, 14 октября 2023 
ХК «Сочи» проиграл московскому ЦСКА 

https://vesti-sochi.tv/sport/80994-khk-sochi-proigral-moskovskomu-tsska 

 

Первый Ярославский, Ярославль, 13 октября 2023 
«Локомотив» разгромил «Барыс» в гостевой встрече в чемпионате КХЛ 

https://1yar.tv/n51jt/ 

 

ННТВ # Нижний Новгород, Нижний Новгород, 13 октября 2023 
Нижегородский ХК «Торпедо» сыграет с московским «Спартаком» 14 октября в 13:00 

https://nntv.tv/?id=295099 

 

ГТРК Сочи, Сочи, 13 октября 2023 
ХК «Сочи» заключил контракт с американским нападающим Джереми Бракко 

https://vesti-sochi.tv/sport/80978-khk-sochi-zaklyuchil-kontrakt-s-amerikanskim-napadayushchim-
dzheremi-brakko 

 

ГТРК Нижний Новгород, Нижний Новгород, 13 октября 2023 
Движение транспорта ограничат в районе Дворца спорта в Нижнем Новгороде 14 и 16 
октября 

https://vestinn.ru/news/society/224664/ 

 

ГТРК Сочи, Сочи, 13 октября 2023 
Состав ХК «Сочи» покинул защитник Артем Аляев 

https://vesti-sochi.tv/sport/80972-sostav-khk-sochi-pokinul-zashchitnik-artem-alyaev 

 

Матч ТВ, Москва, 13 октября 2023 
Регулярный чемпионат КХЛ. Обзор матчей 
 

ГТРК Нижний Новгород, Нижний Новгород, 14 октября 2023 
Программа передач телеканала «Нижний Новгород 24» на 14 октября 

https://vestinn.ru/news/vesti/224685/ 

 

ГТРК Нижний Новгород, Нижний Новгород, 14 октября 2023 
Матч КХЛ «Торпедо» - «Спартак»: следите за игрой на телеканале «Нижний Новгород 
24» и на радио «Маяк» 
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https://1yar.tv/n51jt/
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https://vesti-sochi.tv/sport/80978-khk-sochi-zaklyuchil-kontrakt-s-amerikanskim-napadayushchim-dzheremi-brakko
https://vesti-sochi.tv/sport/80978-khk-sochi-zaklyuchil-kontrakt-s-amerikanskim-napadayushchim-dzheremi-brakko
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